
Mercato globale, mazi operazione
della Capitaneria di Porto

Controlli con mezzi aeronavali della Guardia Costiera lungo tutta la filiera ittica

Impegnati oltre 5000 uomini e donne per le ispezioni dal mare agli esercizi 
commerciali, fino alla tavola dei consumatori. Operati oltre 600 sequestriQuasi 500 chilogrammi rac-

colti nel primo mese di spe-
rimentazione della diga
green che la Regione Lazio
ha fatto installare vicino alla
foce del Tevere, a
Fiumicino. Ad occuparsi
del prelievo e dell’avvio a
riciclo della plastica recupe-
rabile sarà Corepla, il con-
sorzio nazionale per la rac-
colta, il riciclo e il recupero
degli imballaggi di plastica.
“Un mese fa abbiamo
installato una diga green
alla foce del Tevere. Serve a
ripulire il fiume dalla plasti-
ca e dagli altri detriti.
Abbiamo raccolto 500 kg di
rifiuti - parole del presiden-
te, Nicola Zingaretti, che ha
aggiunto - dopo il progetto
Ossigeno, per piantare 6
milioni di nuovi alberi, va
avanti il lavoro per un Lazio
sempre più green, sempre
più sostenibile. Non abbia-
mo un pianeta di riserva su
cui vivere, ricordiamocelo
sempre!”. “La quantità di
rifiuti rinvenuti nel Tevere è
molto significativa, soprat-
tutto alla luce dell’analoga
sperimentazione sul Po,
dove in 4 mesi sono stati
raccolti 300 kg di immondi-
zia. Prorogheremo l’esperi-
mento” - così Cristiana
Avenali, responsabile
Piccoli comuni e Contratti
di fiume.

DIGA GREEN

Rimossi dal Tevere 
in un solo mese 

500 kg di plastica

Trovato l’accordo tra Campidoglio e Regione Lazio sui rifiuti:
entro 24 mesi, forse anche 18, sarà pronta la nuova discarica di
Roma. La fumata bianca è arrivata al termine di un incontro
tenutosi nel pomeriggio in Campidoglio, a cui hanno parteci-
pato il capogruppo del M5s Giuliani Pacetti per il Comune e
l’assessore regionale ai rifiuti Massimiliano Valeriani (nella
foto). “L’accordo c’è, tutti i punti dell’ordinanza sono stati
rispettati, c’è l’impegno di Roma Capitale a indicare la disca-
rica di servizio che serve a Roma e c’è l’impegno della Regione
a sostenere il Comune in una fase transitoria affinché si abbia-
no meno disagi possibili in città”, ha detto Valeriani al termi-
ne dell’incontro.

Rifiuti, accordo Comune-Regione
E’ fumata bianca, archiviato il sistema Malagrotta: entro i prossimi 

ventiquattro mesi sarà pronta la nuova discarica della Capitale

servizio a pagina 3

L’Istat ha reso noti i dati del
Rapporto sul Benessere
Equo e Sostenibile, il cui
obiettivo è analizzare lo
stato del Paese tenendo
conto non soltanto della
misurazione del Pil, ma
anche di altri indicatori.
Secondo il Rapporto, infatti,
“nell’ultimo anno gli indica-
tori segnalano un migliora-
mento del benessere”.
Tuttavia, i punti di benesse-
re sono più elevati al Nord
rispetto al Sud, e ci sono
ancora situazioni difficili
legate al lavoro, alla conci-
liazione di questo con il
tempo libero e all’appaga-
mento economico. Inoltre, ci
sono quasi 2 milioni di per-
sone, in età compresa tra i 24
e i 34 anni, che non riescono
a superare la soglia della
povertà. Infine, è stato regi-
strato un aumento della spe-
ranza di vita, che tocca
quota 82,3 anni e, a vivere di
più, sono le donne.

Indagine Istat

“Gli indicatori
segnalano 

un miglioramento
del benessere” 
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Impianti d’irrigazione, la Regione per l’ammodernamento
Arrivano nuovi fondi dal Lazio grazie ad un finanziamento del Ministero dell’Agricoltura finalizzato al rilancio e agli investimenti delle amministrazioni centrali

Quaranta milioni di euro per
interventi sulle opere infrastruttu-
rali degli impianti di irrigazione
nei Consorzi di Bonifica dell’Agro
Pontino, Val di Paglia Superiore,
Conca di Sora e Valle del Liri.
Sono i fondi che la Regione Lazio
ha ottenuto grazie un finanzia-
mento da parte del Ministero
dell’Agricoltura nell’ambito della
Ripartizione del Fondo finalizzato
al rilancio e agli investimenti delle
amministrazioni centrali.

Nello specifico: oltre 18 milioni
saranno destinati all’adeguamen-
to e al miglioramento funzionale
del Comprensorio irriguo
dell’Agro Pontino; 3,7 milioni per
il miglioramento dei sistemi di
adduzione Stazione di pompag-
gio Vulsini Olpeta (interregiona-
le) sarà finanziato con 3,7 milioni;
più di 6 milioni di euro, inoltre,
sarà finanziato il progetto di for-
niture e messa in opera di appa-
recchiature idrauliche telecontrol-

late per il risparmio idrico nei
comprensori irrigui del Fiume
Liri; 8 milioni saranno utilizzati
per l’installazione degli strumenti
di misura dei volumi erogati negli
impianti irrigui Destra Gari; 4,3
milioni serviranno a  installare gli
strumenti di misura dei volumi
erogati negli impianti irrigui
Sinistra Gari, Cassino, Sant’Elia e
Quota 100.
“Questo finanziamento di 40
milioni per il Lazio conferma la

validità dei progetti presentati dai
consorzi di bonifica per la realiz-
zazione di opere che consentiran-
no, finalmente, di intervenire
sugli impianti di irrigazione
nell’Agro Pontino, nel viterbese e
nel frusinate. Adeguare e miglio-
rare apparecchiature e strumenta-
zioni per l’erogazione dell’acqua,
è sicuramente un fatto positivo
per gli agricoltori e per i cittadini
delle aree interessate” - così il pre-
sidente, Nicola Zingaretti.
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Arriva il Santo Natale
Il quotidiano “la Voce”

augura agli amici sponsor
e ai gentili lettori

le più serene e gioiose festività
e dà appuntamento
in edicola e sul web
per il 3 gennaio 2020

di Alberto Sava

Presentati i dati ufficiale della
maxi operazione ‘Mercato
Globale’. Oltre 600 sequestri
Operazione complessa
“Mercato Globale” che ha visto
impegnati oltre 5mila uomini e
donne della Guardia Costiera in
una serie di controlli lungo l’in-
tera filiera ittica, dal mare agli
esercizi commerciali, fino alla
tavola dei consumatori.



Lo scorso 19 dicembre, presso I. C.
Cena, si è svolta la festa “Insieme
per... Natale”, che ha visto la par-
tecipazione delle sezioni della
scuola d’ infanzia, della primaria e
secondaria. Tutte le classi con i
loro insegnanti hanno proposto
dei brani da far ascoltare ai loro
genitori presenti. Nel corso della
manifestazione sono stati invitati
numerosi commercianti di
Cerveteri che hanno ricevuto in
dono un abete di cartone decorato
dagli scolari di tutte le classi. Era
presente anche S’Agapo che ha
divertito i bambini con graziosi
spettacoli teatrali. All’interno
della scuola i genitori avevano
allestito un mercatino con tantissi-
mi oggetti e dolci natalizi. Nel
corso della manifestazione si è
svolta una simpatica riffa con
numerosi doni di vario genere.
Presente alla manifestazione  il
preside Colucci, l’assessore
Battafarano, lo staff con la vicepre-
side Termini, e poi Mameli,
Pazzini, tutti gli insegnanti del-
l’istituto, tutti i rappresentanti di
classe e i loro genitori. Un grazie
alle insegnanti Fiammetta e Lia,
che hanno curato la regia di
‘Insieme... per Natale’.

Riceviamo e pubblichiamo -
Sono trascorsi circa dodici anni
da quando decisi di accogliere
in casa il mio primo cane, una
femminuccia, la più piccola di
tre cuccioli trovati abbandonati
come rifiuti vicino un cassonet-
to dell’immondizia di
Cerenova e rimasta senza una
sistemazione. Per questo la
chiamai “Lucky” e, nonostante
il tempo passato da allora, la
sua adozione resta l’azione
compiuta nella mia vita di cui
vado più fiero. Così un anno e
mezzo fa, sensibile all’argo-
mento, decisi di organizzare
una piccola squadra composta
di amici e familiari per fare
qualcosa in più, e iniziammo a
offrire un nostro piccolo aiuto
al vicino canile di
Furbara/Santa Marinella.
Pertanto, il secondo fine setti-
mana di ogni mese, ci rechiamo
al canile per consegnare sacchi
di croccantini, barattoli di boc-
coni di vario tipo, ma anche cio-
tole, coperte (e ora in inverno
sono quanto mai preziose), vec-
chie felpe e tutto ciò possa esse-
re loro utile. Perché purtroppo i
cani sono davvero molti, e gli
arrivi sono sempre maggiori
rispetto ai pochi fortunati che
riescono a trovare una casa. E
adesso che il Natale è alle porte,
e magari qualcuno di voi sta
prendendo in considerazione
l’idea di “allargare la famiglia”,
incrementandone l’amore, del
più genuino e sincero, ora sa
che a Furbara, a pochi passi da
noi, ci sono tanti splendidi

cagnolini che non aspettano
altro che di incontra-

re quello sguardo
che possa donare
loro una seconda,

nuova, vita.

Tiziano
Trucchi

A Natale puoi...
adottare un cane 
dal canile 
di Furbara-
Santa Marinella
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Il maltempo non ha fermato la grande festa dell’istituto comprensivo ceretano

“Insieme per... Natale” alla G. Cena
Centinaia di persone non hanno perso occasione per lo scambio degli auguri

Il cuore grande dei bambini e dei loro
genitori, il cuore grande della cittadi-
nanza di Cerveteri. Ancor più forte
sotto il Natale lo spirito di solidarietà
e generosità della comunità Caerite. È
stata un vero e proprio successo la rac-
colta di generi alimentari organizzata
dalla Scuola Salvo D’Acquisto di
Cerveteri in favore delle famiglie più
bisognose del territorio. In queste ore,
il Gruppo Comunale di Protezione
Civile coordinato dal Funzionario
Renato Bisegni, provvederà a conse-
gnare i prodotti raccolti alle famiglie

indicate dai Servizi Sociali. “Mi com-
plimento di vero cuore con gli alunni,
le famiglie e il personale docente della
Scuola Salvo D’Acquisto per questa
straordinaria iniziativa benefica, che
davvero scalda il cuore soprattutto in

questo periodo natalizio. Allo stesso
modo, ringrazio la nostra Protezione
Civile, resasi disponibile ancora una
volta nel prestare sostegno, personale
e mezzi per un’iniziativa così impor-
tante per la nostra collettività - ha

dichiarato il Sindaco di Cerveteri
Alessio Pascucci - in queste ore, i
Volontari del Gruppo Comunale di
Protezione Civile stanno già provve-
dendo alla consegna direttamente a
domicilio dei pacchi alimentari. Un
piccolo aiuto per chi è più in difficoltà,
ma che speriamo possa farli sentire
meno soli e con un po’ di speranza in
più”. Le famiglie, saranno contattate
dai Servizi Sociali di Cerveteri e i pac-
chi sarà possibile ritirarli anche presso
il Polo di Formazione della Protezione
Civile, in Via del Lavatore snc.

In questi giorni il Gruppo Comunale di Protezione Civile provvederà alla consegna dei generi alimentari raccolti dall’Istituto

Un Natale solidale per la Salvo D’Acquisto



Campo di Mare: entrato 
in funzione il 5° lotto 
di illuminazione pubblica
Entrato totalmente in funzione
anche il quinto lotto di illuminazio-
ne della frazione di Campo di
Mare che, dopo diversi anni com-
pletamente al buio ha rivisto final-
mente luce. “ Un altro importante
punto del programma è stato por-
tato avanti - ha detto il Sindaco -
L’ amministrazione è scesa in
campo per la risoluzione di pro-
blemi che da troppi anni penaliz-
zavano e concittadini. I lavori
sono stati realizzati in tempi lunghi
e sono stati fatti in danno alla
società Ostilia” .

Pubblica illuminazione, 
21 nuovi punti luce 
in Via Sergio Angelucci
Nuova illuminazione pubblica in
Via Sergio Angelucci a Cerenova.
Sono infatti terminati i lavori realiz-
zati dalla Multiservizi Caerite per
la sostituzione di 21 punti luce
lungo l'arteria stradale principale
della frazione balneare del
Comune Caerite. Si tratta di
nuove lampade tutte a basso con-
sumo, che scende dai precedenti
3500 watt agli attuali 1500 watt.
“ Così  come nei casi di Borgo
San Martino e I Terzi, dove in
questi giorni sono entrati in funzio-
ne 33 nuovi punti luce, si tratta di
un lavoro realizzato interamente in
proprio dalla Multiservizi Caerite
finanziato da un contributo di
130mila euro del Ministero dello
Sviluppo Economico nell’ ambito
del Decreto Crescita - ha dichiara-
to il sindaco Pascucci - Via Sergio
Angelucci è probabilmente l’ arte-
ria stradale della nostra Frazione
Balneare maggiormente trafficata,
dove insiste la principale zona
commerciale e tantissime abitazio-
ni. Con questo intervento da un
lato aumentiamo la sicurezza di
automobilisti e pedoni, con una
strada illuminata in maniera forte e
chiara, e dall’ altro abbiamo
anche un notevole risparmio nei
consumi” .Prosegue in questo
modo l’ impegno dell’ ammini-
strazione comunale sul fronte pub-
blica illuminazione. Proprio in que-
sti giorni inoltre, è definitivamente
entrato in funzione il quinto lotto di
illuminazione a Campo di Mare.

in Breve

E’ programmato per questa sera alla 19:00 presso
la Chiesa di Santa Maria Maggiore in Piazza
Santa Maria l’appuntamento con il concerto  del
Gruppo Bandistico Cerite. Torna come tradizione
il Concerto di Natale del Gruppo Bandistico
Cerite. I musicisti e le musiciste dirette dal
Maestro Augusto Travagliati si esibiranno dome-
nica 22 dicembre alle ore 19:00 presso la Chiesa
Santa Maria Maggiore in Piazza Santa Maria a
Cerveteri con un meraviglioso repertorio di brani
classici, alternati ai componimenti tipici del
Natale fino ai capolavori del Maestro Ennio
Morricone, di cui quest’anno si sono festeggiati i
suoi 90anni. “Il Concerto di Natale del Gruppo
Bandistico Cerite è senza dubbio uno dei momen-
ti più attesi dell’offerta culturale della nostra città
nel periodo delle feste - ha dichiarato l’Assessore
alle Politiche Cultura Federica Battafarano - i
musicisti e le musiciste dirette dal maestro
Augusto Travagliati già da tempo stanno stu-
diando nei minimi dettagli un repertorio davvero
di qualità, per un concerto che come ogni anno ci
emozionerà e ci renderà orgogliosi del nostro
Gruppo Bandistico. Novità di quest’anno, la loca-
tion: il concerto infatti si svolgerà nella storica

Chiesa di Santa Maria Maggiore nel Centro
Storico. Sarà un grande pomeriggio di musica, un
appuntamento che certamente anche quest’anno
susciterà l’interesse della cittadinanza ed una par-
tecipazione davvero importante”. In scaletta,
anche una partecipazione davvero speciale, con il
Coro della Parrocchia Santissima Trinità che si
esibirà in due brani accompagnati dalle note del
Gruppo Bandistico Cerite. Il concerto del Gruppo
Bandistico Cerite è inserito all’interno del pro-
gramma del Natale Caerite. Le attività del
Gruppo Bandistico Cerite, impegnato durante
l’intero corso dell’anno non solo con varie esibi-
zioni in tutto il territorio ma anche con corsi di
formazione per nuovi aspiranti musicisti, hanno
il sostegno anche della Regione Lazio nell’ambito
del “Progetto Didattico/Concertistico Cerite”.
“Nell’invitare la cittadinanza a questo imperdibi-
le appuntamento - conclude l’assessore
Battafarano - ci tengo a ringraziare il presidente
del Gruppo Bandistico Cerite Aurelio Badini e il
segretario Carmelo Aiello fondamentali da un
quarto di secolo, nel sostenere le attività di questa
vera e propria istituzione culturale della nostra
città”.

“Concerto di Natale”
in Santa Maria Maggiore
Il Gruppo Bandistico Cerite celebra le feste con uno sceltissimo repertorio

sversali”, ha rimarcato
Pacetti. “Ai cittadini romani
diciamo che non ci sarà nes-
sun sito provvisorio all’inter-
no della città di Roma”, ha
proseguito il capogruppo

M5S. “Roma giustamente
farà la sua parte, individuerà
un sito che diventerà quello
definitivo per la Capitale.
Credo che tutti i cittadini sap-
piano che Roma deve fare la

Archiviato il sistema Malagrotta: entro 24 mesi pronto il nuovo impianto della Capitale
Rifiuti di Roma, accordo Comune
e Regione per la nuova discarica

sua parte con degli impianti
per gestire i propri flussi di
spazzatura. Saranno siti indi-
viduati all’interno delle aree
idonee trasmesse dalla Città
metropolitana alla Regione”.

Trovato l’accordo tra
Campidoglio e Regione
Lazio sui rifiuti: entro 24
mesi, forse anche 18, sarà
pronta la nuova discarica di
Roma. La fumata bianca è
arrivata al termine di un
incontro tenutosi nel pome-
riggio in Campidoglio, a cui
hanno partecipato il capo-
gruppo del M5s Giuliani
Pacetti per il Comune e l’as-
sessore regionale ai rifiuti
Massimiliano Valeriani.
“L’accordo c’è, tutti i punti
dell’ordinanza sono stati
rispettati, c’è l’impegno di
Roma Capitale a indicare la
discarica di servizio che
serve a Roma e c’è l’impegno
della Regione a sostenere il
Comune in una fase transito-
ria affinché si abbiano meno
disagi possibili in città”, ha
detto Valeriani al termine
dell’incontro. “Visto che c’è
un accordo -ha aggiunto-, si è
poi deciso di avviare un’azio-
ne congiunta col governo per
chiedere una mano per dota-
re Roma e il sistema regiona-
le di un sostegno di carattere
normativo che supporti que-
sto sforzo. C’è un mix di
soluzioni temporanee: ci
sono gli impianti esistenti, la
possibilità di attivare colla-
borazioni con altre regioni,
una gara per inviare i rifiuti
all’estero. Con senso di
responsabilità oggi facciamo
una svolta”. “Dopo il bilan-
cio - ha detto Valeriani in
merito ai tempi dell’approva-
zione del piano regionale - il
consiglio avvierà la discus-
sione sul piano rifiuti”. “Il 15
gennaio - ha assicurato l’as-
sessore - la discarica di
Colleferro chiuderà, su que-
sto non c’è dubbio”. “E una
gioia dire oggi che abbiamo
trovato un accordo. Ci siamo
riusciti parlando tra due enti
che devono cercare di colla-
borare sulle competenze tra-

Candidata Pittoritto attacca
il primo cittadino sulla deli-
cata questione dell’onestà
ricordando la dichiarazione
del Sindaco Pascucci:
“Dimissioni del vice sindaco
Giuseppe Zito sono state
a c c e l e r a t e
dalla fanto-
m a t i c a
inchiesta di
un quotidia-
no locale.
Come ripor-
ta terzobina-
rio, riprende
la Pittoritto:
“ S i n d a c o ,
Zito si è dimesso perché non
si ritrova con la sua maggio-
ranza! Caro Pascucci lei è
stato eletto alla sua prima
legislatura perché ha grida-
to alla cittadinanza onestà,
montando una corruzione
verso alcuni imprenditori e
politici quasi tutti prosciolti.
Ha fatto come i 5 stelle
Onestà- Onestà ed è diven-
tato Sindaco passando
anche sul corpo di suo zio,
In questi anni che ha gover-
nato Cerveteri ha fatto mori-
re una città. (deserta) visto
che c’è un’inchiesta su alcu-
ni suoi assessori si dimetta
se è veramente Onesto! Se
non lo farà tutti i cittadini
devono sapere che anche lei
è corresponsabile”. 

Onestà,
Candida
Pittoritto
attacca
il Sindaco
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Sono state presentate alle ore
10 di questa mattina , allo
Stadio Enrico Galli, le nuove
borracce in alluminio, per
vincere la “partita contro la
plastica”. Distribuite gratui-
tamente alla squadra ASD
Cerveteri Calcio, fanno parte
di un progetto che vede come
finanziatori principali due
importanti aziende del terri-
torio, Evergas e Noinet. Un’
importante iniziativa “pla-
stic-free” per ridurne il con-
sumo, non solo nei campi da
calcio ma anche nella vita di
tutti i giorni. Tra i presenti
all’evento Marco Polverari,
Presidente Noinet e Ugo
Ranieri, presidente di Città di
Cerveteri e responsabile
Evergas.
Perché questa Joint
Venture?
“Abbiamo deciso di fare que-
sta Joint Venture con Noinet -
spiega il presidente Ugo
Ranieri - Perché è un’azienda
del territorio di Cerveteri che
ci ha dato fin da subito la
propria disponibilità.
Insieme ad Evergas stiamo
costruendo un percorso per
far rispettare l’ambiente ed
insegnarlo ai ragazzi”
Cosa rappresentano le bor-
racce?
“Le borracce sono il prose-
guimento - continua il presi-
dente Città di Cerveteri - di
un video fatto questa estate,
per tutelare l’ambiente ed
insegnarlo ai ragazzi. Invece

del solito panettone, que-
st’anno regaliamo una bor-
raccia: un simbolo nella lotta
contro la plastica. Voglio rin-
graziare tutti i ragazzi, che
questa estate hanno parteci-
pato al video di sensibilizza-
zione, i loro genitori che con
grande entusiasmo si sono
prestati a questa iniziativa e
Noinet per la disponibilità.
ingrazio infine tutti gli atleti
del Campo Sportivo E. Galli
e del Città di Cerveteri”.
Perché avete scelto Cerveteri
Calcio?
“Abbiamo condiviso fin dal
primo momento questa colla-
borazione - spiega Polverari -
per contribuire alla sensibi-
lizzazione sull’uso della pla-
stica. Con molto piacere
diamo il nostro piccolo con-
tributo alle piccole realtà eco-
nomiche e sportive del terri-
torio. Noi di Noinet siamo
una compagnia telefonica
locale, particolarmente atten-
ti allo sviluppo delle attività
nel territorio. Abbiamo il
compito di rivitalizzarlo, di
“fare rete” con attività sporti-
ve, economiche e culturali.
L’aspetto ambientale è molto
importante. Un ringrazia-
mento speciale va ad Evergas
ed al Cerveteri Calcio”. 
Il torneo che invece in matti-
nata, doveva celebrare la
“partita contro la plastica”, è
stato annullato a causa del
maltempo.

(www.baraondanews.it)

L’iniziativa è stata finanziata da due importanti aziende del territorio Evergas e Noinet 
Calcio, Città di Cerveteri: ieri mattina 
la distribuzione di borracce anti-plastica

Il Cerveteri ha l'occasione di chiudere il 2019 in
testa alla classifica.  Domenica al Galli scende la
Vigor Acquapendente, alle 11 va in scena una
gara che annuncia spettacolo ed emozioni . Gli
etruschi viaggiano con un vantaggio di due lun-
ghezze sul Fiumicino e quella di domani è un'op-
portunità per confermare il primo posto. Fino ad
ora i verdeazzurri hanno ampiamente superato
ogni attesa, rivelandosi una squadra autoritaria e
imponente. Motivo per cui la città deve avvici-
narsi di più a questi colori. La società chiama i
tifosi sugli spalti, come la precedente dirigenza

non ha mai allacciato un feeling con la tifoseria, i
cui rapporti sembrano freddi e lontani. Proprio in
questo momento magico, con la prima in piena
lotta per salire in Eccellenza, serve una scossa che
venga dalla tifoseria. Servono iniziative, condivi-
sioni altrimenti si rischia che con una squadra
prima in classifica  lo stadio rimanga silenzioso.
Domenica è l'occasione per sostenere i colori della
città, perché è l'ora s di capire e realmente le
ambizioni siano quelle di salire in Eccellenza. La
società produce tanti sforzi, è scattato il momento
di capire dove si vuole arrivare.

La capolista Cerveteri affronta
in casa l’Acquapendente 

La Granfondo dell’Etruria, che avrà
luogo a Civitavecchia il 22 marzo 2020,
proporrà per la prima volta nella storia
del ciclismo una formula completa-
mente nuova: tutti i cicloamatori
potranno prendere parte a questa
granfondo non in maniera singola, ma
ad equipaggi di 4 concorrenti. Quella
che viene proposta dal Team Bike
Terenzi, società organizzatrice della
gara, è una novità assoluta: la competi-
zione non sarà più quindi per singoli
corridori, in quanto saranno classificati
gli equipaggi che giungeranno all’arri-
vo con almeno 3 atleti. Claudio
Terenzi, presidente del comitato orga-
nizzatore, motiva così la scelta di ren-
dere la Granfondo dell’Etruria una
gara per equipaggi: “Insieme al mio
gruppo di lavoro, composto oltre che

da me anche da Paul Pellissier e
Nicolangiolo Zoppo, abbiamo elabora-
to un’idea di agonismo condiviso da
parte dei corridori che parteciperanno
alla corsa. Paul, che è stato il fautore
principale di questo nuovo format, lo
ha chiamato “Ciclismo 4.1”, ed è un
modo per dare un senso diverso a
quella che poteva essere una semplice
gara amatoriale: gli equipaggi dovran-
no procedere insieme, anche con gli
altri equipaggi, ma la cosa più bella
sarà che i corridori più forti dovranno
pedalare sempre aspettando i propri
compagni, rendendo così ancora più
avvincente la corsa”. 
TEAM? NO, EQUIPAGGI - Più che di
squadre, nella formula “Ciclismo 4.1”
della Granfondo dell’Etruria è più cor-
retto parlare di equipaggi, in quanto

tutti i corridori dovranno “remare”
nella stessa direzione: se un corridore
dell’equipaggio dovesse avere un pro-
blema meccanico, per esempio, gli altri
dovranno aspettarlo, in quanto lungo il
percorso, nel tratto compreso tra il 30°
e l’80° km di gara, sarà posto un con-
trollo cronometrico ”a sorpresa” pres-
so il quale ciascuna squadra dovrà
transitare con almeno tre concorrenti
con un distacco, tra ciascuno di essi,
non superiore ai 20 secondi. La stessa
regola vale per il passaggio a 3 km dal
traguardo: quest’ultimo rilevamento
sarà segnalato. 
SI POTRA’ PROCEDERE IN GRUP-
PO - Il gruppo compatto è uno degli
spettacoli più belli che il ciclismo è
capace di offrire agli occhi degli spetta-
tori. Tutti gli equipaggi possono resta-

re tranquillamente alla ruota di altri
partecipanti, creando così il plotone,
ma bisognerà sempre controllare di
essere tutti insieme. Con il passare dei
chilometri, ogni squadra farà la pro-
pria strategia: decidere quando e dove
attaccare, provare ad arrivare al tra-
guardo staccando gli altri equipaggi o
continuare a seguire gli altri. Ognuno
fa la propria gara: l’importante è arri-
vare almeno in tre al traguardo.
LA FORMULA CICLISMO 4.1 - La
formula con la quale verrà organizzata
la Granfondo dell’Etruria sarà un for-
mat che nasce con l’obiettivo di essere
riproposto in altre manifestazioni.
L’idea dell’agonismo condiviso, l’idea
che in una squadra possano coesistere
corridori più forti e altri meno forti, che
pedalano tutti insieme verso un unico

obiettivo, è il messaggio più bello che
una granfondo possa offrire.  Il percor-
so della Granfondo dell’Etruria sarà di
120 km e sarà affiancato da un bellissi-
mo tracciato cicloturistico di 55 km, che
prevede un ottimo ristoro a Tolfa a
base di prodotti locali. Il percorso ciclo-
turistico, chiaramente, non sarà com-
petitivo. 
PROMOZIONE SPECIALE - Per chi
si iscrive alla Granfondo dell’Etruria
dal 21 dicembre 2019 al 6 gennaio 2020
sarà possibile aderire al costo di 25
euro a persona, mentre i cicloturisti
potranno aderire al prezzo di 10 euro.
Per iscriversi è possibile collegarsi al
sito di Kronoservice. Sulla pagina
Facebook della Granfondo dell’Etruria
sarà pubblicato il regolamento definiti-
vo. 

Novità assoluta: la manifestazione di Civitavecchia presenta l’idea di Ciclismo 4.1, nuovo format per le gare amatoriali

La Granfondo dell’Etruria sarà una gara per equipaggi

Ultima del 2019, il Borgo San  Martino chiede
strada al Fogaccia domenica ad Aranova alle
14.30. Per i gialloneri di mister Palluzzi è il
momento della verità  e contro un avversario
impelagato nella zona salvezza bisognerà centra-
re la vittoria per continuare la marcia verso il pri-
mato ora a sei punti.  Palluzzi ritornerà sulla pan-
china del suo Aranova, società dove ha vinto il
campionato di Prima categoria e svolto i due suc-
cessivi in Promozione. E' quindi una gara in cui si
deve gioco forza concretizzare il successo che
serve per recuperare il disavanzo dalle battistra-

da, Passoscuro e Duepigreco. La squadra ci crede,
in tutti c'è la voglia di chiudere l'anno con un suc-
cesso. “Si dobbiamo e vogliamo vincere - afferma
l'estremo difensore Luigi Angelucci - abbiamo
tante qualità e molte caratteristiche per uscire
fuori da questo momento. E' una squadra che ha
dei giocatori di spessore, alcuni dei quali vantano
anni di esperienza in tornei superiori. Pertanto sta
solo a noi dimostrare quanto valiamo e  dare
dimostrazione con i risultati di che pasta siamo
fatti. Pensiamo a vincere domenica, che faremo
bene ne sono più che convinto”.

Angelucci sprona il Borgo
per la gara col Fogaccia
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di Alberto Sava

Presentati i dati ufficiale della
maxi operazione ‘Mercato
Globale’. Oltre 600 sequestri
Operazione complessa
“Mercato Globale” - partita a
fine novembre e tuttora in
corso - e che ha visto impegna-
ti oltre 5mila uomini e donne
della Guardia Costiera in una
serie di controlli lungo l’intera
filiera ittica, dal mare agli eser-
cizi commerciali, fino alla
tavola dei consumatori. Nel
periodo in cui è massima la
commercializzazione di pro-
dotti originati dall’attività di
pesca e a completamento delle
molte attività condotte dai
militari del Corpo delle
Capitanerie di porto durante
tutto l’arco dell’anno, l’opera-
zione garantisce che sulle
tavole degli italiani non arrivi-
no prodotti inidonei al consu-
mo e pertanto potenzialmente
pericolosi per la salute umana.
Con un’azione coordinata di
tutti i Comandi Territoriali e
con l’impiego congiunto di
mezzi aeronavali, - un’unità
alturiera specializzata nel con-
trollo dell’attività di pesca -,
ad oggi sono state compiute
oltre 13mila verifiche, seque-
strate circa 80 tonnellate di
prodotto ittico non conforme,
effettuati oltre 600 sequestri
(di cui 355 attrezzi da pesca),
ed elevate sanzioni per un
importo superiore a 1,3 milio-
ni di euro. Gli accertamenti
sulla filiera ittica, oltre che in
mare, sono stati condotti pres-
so i grossisti (330 verifiche),
presso la grande distribuzione
(574 verifiche), come pure sui
piccoli esercizi commerciali
(4.454 verifiche a ristoranti,
pescherie, mercati ittici).
Questi gli obiettivi prefissati
dall’attività posta in essere:
verificare la correttezza delle

attività commerciali che ope-
rano all’ingrosso e al dettaglio,
al fine di tutelare il prodotto

ittico nazionale (Made in
Italy); tutelare il consumatore
finale verificando che il pro-

dotto ittico sia conforme ai
requisiti di legge per quanto
attiene alla tracciabilità e

all’etichetta-
tura, in contrasto al fenomeno
della contraffazione delle eti-
chette; garantire l’osservanza
delle leggi sulla pesca, nell’in-
tento di favorire un’attività di
cattura ecosostenibile, nel
rispetto degli stock ittici e del-
l’ecosistema marino e costiero.
Se ai risultati sopra evidenzia-
ti, inoltre, si sommano anche
quelli riferiti a tutto il 2019, i
livelli si attestano ad oltre
110mila verifiche, con ispezio-
ni approfondite sia in mare
che lungo la filiera commer-
ciale, con l’elevazione di circa
6mila sanzioni tra amministra-

tive e penali, per un importo
complessivo di oltre 10milioni
di euro e il sequestro di oltre
500 tonnellate di prodotto itti-
co proveniente, per un terzo,
da piattaforme logistiche e
centri all’ingrosso che com-
merciano principalmente pro-
dotto non nazionale. Tali risul-
tati rappresentano lo sforzo
profuso in tutto l’anno nell’as-
solvimento della funzione di
controllo del settore della
pesca, affidato al Corpo dal
competente Dicastero delle
Politiche Agricole Alimentari
e Forestali. «Con questa opera-
zione» ha dichiarato nel suo

intervento il
C o m a n d a n t e
Generale del
C o r p o ,
A m m i r a g l i o
Ispettore Capo
G i o v a n n i
P e t t o r i n o
« a b b i a m o
confermato il
nostro impe-
gno nel
campo dei
c o n t r o l l i
della filiera
ittica, for-
nendo una

risposta concreta alle
aspettative e alle necessità di
tutela dei nostri cittadini».
Prendendo la parola, il mini-
stro Bellanova ha voluto rin-
graziare la Guardia Costiera
per l’encomiabile lavoro di
controllo e prevenzione svolto
a tutela dei consumatori finali
e del made in Italy. «La
Guardia Costiera», ha puntua-
lizzato la Ministra «svolge
un’azione preziosissima, assi-
curando - col suo operato -
non solo la genuinità del
pescato che arriva sulle nostre
tavole, ma anche la piena
sostenibilità dell’attività di
pesca nei nostri mari».

In occasione delle festività natali-
zie Luigi e Arianna Petruzzi si esi-
biranno a Ladispoli per festeggia-
re il Natale in musica. Domenica
22 dicembre alle ore 17,00 in piaz-
za della Vittoria nei giardini dedi-
cati a Daniele Nica, in un'atmosfe-
ra incantata tra mercatini di
Natale,  personaggi Disney e dodi-
ci stelle cadenti Luigi e Arianna
proporranno le migliori canzoni
di Natale. Lunedì 23 dicembre
sempre alle ore 17,00 potrete
ascoltarli presso la boutique L'AR-
MADIO DI... Monica Isopi, in via

Ancona 124. Novità assoluta,
Arianna canterà live il successo
scritto da Luigi Petruzzi LA
PLAYA DEL SOL, nelle radio di
tutto il mondo e nelle TOP
CHART 10 in Australia,
Giappone, Gran Bretagna, New
York e il brano scritto sempre da
Luigi presentato ad Area Sanremo
lo scorso ottobre per Sanremo
Giovani. I due artisti saranno
disponibili per fotografie e firma-
copie del loro CD e VINILE a fine
esibizione. Non mancate. Natale
2019 a Ladispoli, solo live music 

Live Christmas in piazza della Vittoria
sulle note di Luigi e Arianna Petruzzi
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Controlli con mezzi aeronavali della Guardia Costieria lungo tutta la filiera ittica

Successo della maxi operazione ‘Mercato Globale’
Impegnati oltre 5000 uomini e donne per le ispezioni dal mare agli esercizi
commerciali, fino alla tavola dei consumatori. Operati oltre 600 sequestri



“Io ho sempre creduto alla
strada del “grando” cambia-
mento della nostra città, e
devo dire che il nostro gover-
no locale di destra in poco
tempo con il sindaco Grando
lo sta dimostrando con i fatti”,
sono le parole del consigliere
comunale in quota FdI,
Giovanni Ardita. “La costru-
zione della nuova caserma dei
carabinieri e la recente notizia
dell’istituzione di un commis-
sariato di polizia atteso da più
di 30 anni - prosegue - sono
sicuramente la dimostrazione
che siamo una destra da sem-
pre vicina alle forze di polizia
e che porta avanti un altro
valore importante dare più
Sicurezza alla città  e ai citta-
dini, sicuramente potenzian-
do il comando dei carabinieri
con una nuova sede idonea
per ospitare un numero mag-
giore di forze dell’ordine e il
commissariato si per
Ladispoli e Cerveteri è fonda-
mentale ed è la notizia più
bella che ci è pervenuta sotto
l’albero di natale dal
Viminale. Noi crediamo vera-
mente con la nostra ammini-
strazione  che questa città
potrà cambiare volto, dando
anche una nuova vocazione
turistica accogliendo proposte
importanti con la costruzione
di due grandi alberghi che
sicuramente daranno una
risposta importante per tutti i
turisti che vorranno visitare la
necropoli etrusca di Cerveteri
e venire in vacanza nel nostro
litorale. Cambiare la cultura
della nostra città significa
come sta facendo la nostra
amministrazione investire
sulla cultura e la storia  della
nostra città e sicuramente
valorizzando i nostri siti cul-
turali ed archeologici come
Torre Flavia Area monumen-
tale su una parte di mare e di
verde bellissimo, Il
Castellaccio dei Monteroni
dove noi crediamo che ristrut-
turandolo daremo un Museo
archeologico importante per
la storia del territorio dei
Monteroni e rivalutare e ria-
prire la Villa di Pompeo sito
stupendo che sorge tra il mare
e la parte archeologica di
Marina d S. Nicola. La strada
del grande cambiamento sta
nel credere di investire sulla
cultura , nello  sport per
togliere i giovani dalle strade,
è la risposta più importante è
vedere che dopo 40 anni di
promesse sarà costruito un
nuovo palazzetto dello sport,
m la nostra ambizione sarà di
fare meglio e credere di riusci-
re con contributi e finanzia-
menti che troveremo da Enti
superiori, la costruzione di un

nuovo impianto sportivo per l
basket e la pallavolo, e proget-
tare la costruzione di un
nuovo impianto idoneo per il
rugby e l’atletica, è vero che
sicuramente un opera del
genere per i suoi costi dovrà
vedere l’impegno economico
di un privato, ma su questo
dobbiamo credere perché la
cultura e lo sport sono la
buona crescita dei giovani. In
molti mi chiedono la nostra
città oltre ad avere oggi una
nuova stazione ferroviaria
all’avanguardia con degli
standard qualitativi risulte-
rebbe una delle migliori sta-
zioni d’Italia, stiamo rimetten-
do apposto tutti gli impianti
sportivi, e costruendone
nuovi, e allora cosa manca per
migliorare i servizi della
nostra città? Ladispoli è cre-
sciuta sotto l’aspetto demo-
grafico urbano in modo espo-
nente dai 12.000 abitanti degli
anni 70 oggi siamo più di
42.000, Cerveteri lo stesso ha
gli stessi nostri residenti.  Per
la viabilità sicuramente due
uscite e due ponti che collega-
no a nord l’Aurelia con la
zona artigianale e a sud viale
mediterraneo con il nuovo
ponte costruito dalla giunta
storace e l’Anas nel ontano
2003 con la via Aurelia vicino
alla chiesa di palo. Ma la strut-
tura pubblica più importante
per la crescita demografica di
Ladispoli e Cerveteri è sicura-
mente la costruzione di un
nuovo Ospedale. Devo dire
lodevoli le istanze presentate
dai diversi movimenti e asso-
ciazioni locali Potere del
Popolo Associazione Donna il
Codacons  e recentemente la
Democrazia Cristiana di
Ladispoli, dalla richiesta del-
l’istituzione di un pronto soc-
corso presso il
Poliambulatorio, che purtrop-
po risulta difficile istituire

perché il pronto soccorso è un
servizio previsto e collegato
alla struttura ospedaliera. Da
anni ci chiediamo perché i
vari Enti superiori Regione
Lazio e Ministero della Sanità
non comprendono o non
hanno la volontà di costruire
un ospedale importante nel
nostro territorio. Io afferma
agguerrito il consigliere
Ardita all’età di 51 anni vicino
ai 52 e con molti capelli bian-
chi vorrei che mio figlio i
nostri nipoti vedrebbero
almeno loro un ospedale
costruito e funzionante nei
prossimi anni. E se non c’è la
volontà di un governo e di
una Regione Lazio di costrui-
re un Ospedale nel nostro ter-
ritorio cosa si può fare?
Risponde il consigliere della
destra Ardita convinto delle
sue idee, e non di fare una
promessa politica elettorale
lanciata li per prendere con-
sensi esiste una sola strada ne
ho parlato di recente anche
con il sindaco Grando, con
l’aiuto di imprenditori privati
che investono sulla sanità, di
valutare proposte di privati
che vogliono investire sulla
sanità per  di costruire un
nuovo  ospedale convenzio-
nato, che io ho trovato sia a
Viterbo Villa Immacolata e
anche a Roma con una sede
distaccata dell’Ospedale S.
Giovanni sono strutture ospe-
daliere dove si paga un ticket
adeguato a quello dell’ospe-
dale normale. Allora si il
sogno dell’Ospedale a
Ladispoli e Cerveteri dopo 40
anni da sogno diverrà realtà
per tutti i cittadini del nostro
territorio che sono più di
90.000 l’inverno e più di
200.000 l’estate, l’ospedale
serve e con e senza i fondi
della regione Lazio e del
Governo sa da fare”, conclude
Ardita.

“Il sogno di un’Ospedale per Ladispoli e Cerveteri 
si realizzerà solo con l’aiuto di imprenditori privati”
Ardita: “La costruzione della nuova caserma dei carabinieri, l’istituzione del commissariato di polizia
e la costruzione del palazzetto dello sport sono la strada del “grando” cambiamento della nostra città”

Riceviamo e pubblichiamo -
Davvero incorreggibile il consi-
gliere Ardita (Fratelli d’Italia),
che, alla notizia che forse, il pros-
simo anno la nostra città avrà
finalmente un Commissariato di
Polizia, dichiara trionfalmente
alla stampa che l’amministrazio-
ne di estrema destra che governa
Ladispoli “Sta cambiando il volto
della città”. Peccato che... sia stato
il governo attuale (con l’attuale
ministro Sig.a Lamorgese) a pia-
nificare per il 2020 il nuovo presi-
dio, mentre il tanto osannato (a
destra) Salvini, che pure è stato
fino a pochi mesi fa Ministro
dell’Interno e non solo, si sia limi-
tato, come al solito, ai “selfie” con
la felpa durante la sua visita ladi-
spolana. A tale proposito ricor-
diamo che la legge prevederebbe
un Commissariato di PS per tutti
i centri urbani al di sopra dei
20.000 abitanti e che Ladispoli e
Cerveteri, che insieme fanno
80.000 abitanti, si siano fino ad
oggi dovuti “appoggiare” al
Commissariato di Civitavecchia.
Di più!!! Ardita cita la nuova
Caserma dei Carabinieri. Anche
per questo, occorre dire che la
variante al piano regolatore che
prevedeva una caserma nuova e
più grande per i militi, adatta ad
ospitare una tenenza (e quindi
più personale) dell’Arma, risalga
a più di 10 anni fa, quando al
governo della città non c’erano di
certo né Grando, né Ardita.
Avevamo già visto l’attuale mag-
gioranza, appena insediatasi,
festeggiare l’arrivo del dearsenifi-
catore per l’acquedotto pubblico,
stando bene attenta a non spiega-
re, però, che l’impegno di spesa
fosse stato preso dalla giunta pre-
cedente. Bene, visto che il consi-
gliere Ardita, in un inatteso impe-
to di obiettività, considera lode-
voli, le iniziative prese a sostegno
di una struttura ospedaliera, da
parte di altri partiti ed associazio-
ni e visto che è Natale, vogliamo
essere più buoni e garantiamo che
i comunisti di Ladispoli aspirano
anche loro, da tempo, a vedere un
ospedale vero per il nostro territo-
rio (magari pubblico, eh... ), pur-
ché una volta che si sia riusciti a
convincere il Governo e la
Regione Lazio a costruirlo, la
destra non lo annoveri come una
sua conquista, ma di tutti i cittadi-
ni e le cittadine.

Partito Comunista Italiano
sezione “Berta Villani”

PCI: “La destra 
continua 
a farsi bella 
con il lavoro 
degli altri”

La cena organizzata ieri a Monteroni dai Volontari per
Ladispoli Cesare Tarroni (nome che hanno assunto e presenta-
to proprio durante l’evento, ricordando la figura del volontario
e delegato alla spending review del comune di Ladispoli,
scomparso improvvisamente questa estate) è stata una bella
occasione di ritrovo per tante persone che hanno voluto fare
beneficienza. Tra queste senza dubbio anche il Sindaco
Alessandro Grando, che ha deciso di rendere indimenticabile
la serata: il primo cittadino ha infatti partecipato all’asta per
una maglia della Juventus autografata da Cristiano Ronaldo,
organizzata dalla presidente di Cuori Ladispolani Caterina De
Caro, aggiudicandosela per la cifra record di 1720 Euro.
L’intero ricavato di questa vendita andrà alla Onlus “Marco e
Francesco Camerini” che è in via di fondazione e che vedrà
Grando stesso tra i membri del direttivo. “Quello compiuto da
Alessandro è un gesto bellissimo - ha dichiarato Emiliano, il
papà dei due bambini affetti dalla malattia di Batten - soprat-
tutto perché c’è qualcosa che nessuno sa e che voglio raccon-
tare: quando l’ex allenatore della Juventus, Massimiliano
Allegri, ci ha fatto recapitare queste due maglie (un’altra è
stata messa all’asta a Civitavecchia lunedì, sempre per Marco
e Francesco, ed è stata acquistata dallo Juventus Club della
città), ho pensato di regalagliene una per la grande vicinanza
che ogni volta dimostra nei nostri confronti, ma lui ha detto di
no, perché avrebbe voluto aggiudicarsela in un’asta benefica
che prima o poi sarebbe stata organizzata”. Un gesto di
cuore dunque, un bellissimo regalo di natale che suona come
il mantenimento di una promessa e la dimostrazione che c’è
voglia di impegnarsi ancor di più per aiutare i due fratellini nel
momento del bisogno.

La maglia di CR7 per Marco 
e Francesco se l’aggiudica 
il sindaco Alessandro Grando

Nella foto, la prorietaria del “Ranch” Anna Barberi con la figlia Giancarlotta
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E’ stato rinvenuto alcuni giorni fa
dai Carabinieri del Nucleo tutela
patrimonio culturale, presso l’abi-
tazione di un architetto di Roma,
lo “scudo di Garibaldi”, opera
multicolore in bronzo di 118 cm di
diametro e 50 kg di peso, scolpita
da Antonio Ximenes e donata
dagli abitanti siciliani al generale
nizzardo che, a sua volta, la diede
in consegna alla città di Roma. Lo
scudo fu, poi, conservato nei
Musei Capitolino e del
Risorgimento, ma fu rubato nei
primi anni del 2000.

Sparito 20 anni va dal Vittoriano, era in casa di un architetto romano

Ritrovato lo “Scudo di Garibaldi” 

Violazioni delle norme di sicu-
rezza? “Per ora solo sanzioni
amministrative”. Si può rias-
sumere così la riunione della
commissione Commercio di
Roma Capitale, presieduta da
Andrea Coia, sui sequestri al
mercatino di Natale di Piazza
Navona dello scorso 12 dicem-
bre.
La commissione - a cui ha
preso parte anche l’assessore
competente, Carlo Cafarotti, il
direttore generale del
Campidoglio, Franco
Giampaoletti e alcuni titolari
dei banchi del mercato, tra cui
Mario Tredicine - era stata
convocata anche per esamina-
re i verbali della Polizia locale,
i quali, tuttavia, non sono
ancora a disposizione della
commissione. “Sono otto gior-
ni che richiedo costantemente
questi documenti al Comando
ma non ho avuto nessuna
risposta. Ritengo molto grave
e scortese che il comandante
Antonio Di Maggio non sia
presente qui e non abbia nem-
meno risposto all’invito. Ad
oggi, tutto quello che sappia-

mo lo abbiamo appreso dai
giornali”. A disposizione della
commissione solo 7 verbali (su
48 licenze) riportanti sanzioni
amministrative, per altro, fatte
recapitare questa mattina.
Il clima in commissione, tutta-
via, è quello del ‘tutti contro
tutti’. Da una parte il direttore
della Direzione Turismo di
Roma Capitale, Pasquale

Pelusi, ha accusato la Asl di
“arroganza” verso il diparti-
mento: “Dopo l’operazione
della Polizia locale si sono pre-
sentati nei nostri uffici, per
loro stessa ammissione, ‘con
fare non collaborativo’, come
se le eventuali violazioni delle
norme di sicurezza fossero
nostra responsabilità quando
la realtà dei fatti è che, dopo il

rilascio delle concessioni, il
dipartimento esce totalmente
di scena”.
Quindi, le già citate accuse di
negligenza dalla commissione
alla Polizia locale, e infine, gli
operatori - su tutti gli espo-
nenti della famiglia Tredicine -
che parlano di accanimento
verso la loro attività. “Durante
i controlli - ha detto Mario
Tredicine all’agenzia Dire-
non hanno trovato nulla. Ci
hanno imposto di levare le fio-
riere dalla piazza che non
sono messe da noi, ma dal
ministero dell’Interno per
motivi di sicurezza. Tutto è
stato fatto a norma e nei nostri
confronti è evidente il pregiu-
dizio e l’accaninento”.
Niente di scritto quindi, né da
parte degli operatori, né del-
l’amministrazione che a que-
sto punto dovrà decidere una
linea da seguire.
Appuntamento quindi per
lunedì nell’ufficio del dg
Giampaoletti con tutte le parti
interessate e - sperano dal-
l’amministrazione - con la
Polizia locale.

Sequestri al mercatino di Natale di Piazza Navona
Una kermesse da tutti contro tutti.
Mario Tredicine: “E’ accanimento”

Raggi: in un anno
investiti 100 milioni
per i nuovi autobus

Una flotta bus rinnovata, migliaia di posti di lavoro tutelati in
due grandi aziende italiane, Atac e Industria Italiana Autobus, e
un servizio di trasporto pubblico migliore per la città di Roma.
Sono i risultati degli investimenti che Roma Capitale ha fatto in
due anni con l’acquisto dei nuovi autobus: ordini commissiona-
ti alla società Industria Italiana Autobus (IIA), tramite piattafor-
ma Consip. Entro novembre del prossimo anno saranno in circo-
lazione sulle strade di Roma ulteriori 328 nuovi mezzi acquista-
ti negli ultimi mesi.  La Sindaca di Roma Virginia Raggi si è reca-
ta oggi in visita presso lo stabilimento di Industria Italiana
Autobus a Flumeri, in provincia di Avellino, insieme al
Presidente di Atac, Paolo Simioni, alla presenza
dell’Amministratore delegato di IIA, Giovanni De Filippis. 
Saranno prodotti proprio a Flumeri i 328 nuovi bus ordinati
negli ultimi mesi dall’amministrazione capitolina su piattafor-
ma Consip: di questi 322 sono finanziati da risorse proprie di
Roma Capitale per un investimento di 101 milioni di euro e 6
con fondi del ministero dell’Ambiente. 
Grazie alla commessa capitolina, lo stabilimento sta riavviando
la produzione, con il rientro di centinaia di lavoratori in fabbri-
ca, più di 80 soltanto nelle ultime 4 settimane. Nel 2020 la forni-
tura di Roma Capitale sarà di gran lunga la principale per la
società. 
“Oltre 100 milioni di euro investiti nell’acquisto di nuovi bus e
due grandi aziende italiane salvate in un colpo solo. Oggi con-
fermiamo ancora una volta che il percorso di risanamento avvia-
to dalla nostra amministrazione per il servizio di trasporto pub-
blico capitolino è quello giusto. È una grande soddisfazione
poter incontrare operai e dipendenti che contribuiscono con il
loro lavoro alla realizzazione di nuovi mezzi per la nostra città.
Da un lato Industria Italiana Autobus aumenterà la sua produ-
zione in Italia, dall’altro Atac, con i nuovi bus, può continuare a
potenziare il servizio offerto e a tenere fede agli impegni presi
con l’avvio del concordato. Sono risultati importanti. Abbiamo
creduto nel progetto Atac, abbiamo dato lavoro alle imprese che
ruotano intorno a questa grande società, sostenendo intere fami-
glie e permettendo nuove assunzioni, nell’interesse della collet-
tività. Ricordo inoltre che, con i 227 mezzi arrivati quest’anno,
entro fine mandato avremo oltre 700 nuovi bus su strada. I
nuovi mezzi miglioreranno soprattutto i collegamenti per le
nostre periferie”, ha dichiarato la Sindaca di Roma, Virginia
Raggi.
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L’Amministrazione Capitolina ha
ricevuto conferma che il Tar ha
respinto la richiesta di sospensiva
avanzata da alcune aziende che
hanno fatto ricorso in merito alla
gara d’appalto per la ristorazione
educativa e scolastica. Pertanto la
procedura andrà avanti regolar-
mente. 
La gara è stata aggiudicata in base
all’offerta economicamente e qua-
litativamente più vantaggiosa per
garantire il migliore servizio per
più piccoli. Nell’ottica della massi-

ma trasparenza e tutela, l’intera
procedura è stata sottoposta alla
vigilanza dall’Anac. 
Il costo medio a pasto dell’appalto
da poco aggiudicato risulta supe-
riore al precedente. L’avvio del
servizio è previsto a gennaio, in
regime di continuità. 
L’Amministrazione Capitolina è
in prima linea per la tutela dei
lavoratori ad oggi impiegati nei
servizi. Nella gara d’appalto è
stata infatti inserita una clausola
sociale a garanzia dei livelli occu-

pazionali e il Dipartimento Servizi
Educativi e Scolastici di Roma
Capitale ha già avviato un tavolo
con le aziende aggiudicatarie
riscontrando da parte loro l’impe-
gno per l’assorbimento del perso-
nale. 
L’Amministrazione ha fissato oggi
un nuovo tavolo con le sigle sinda-
cali maggiormente rappresentati-
ve del settore per condividere,
sempre nell’ottica di dialogo e tra-
sparenza, lo stato di avanzamento
della procedura.

Mense scolastiche: il Tar rigetta la sospensiva sulla gara d’appalto
dopo il ricorso fatto da alcune aziende in merito alla ristorazione nelle scuole



Festa di Roma 2020, quest’anno si celebra la bellezza e la grandiosità della Terra
Capodanno al Circo Massimo 
con protagonisti d’eccezione
Carmen Consoli calcherà, in versione
rock, uno dei palchi della Festa di Roma
2020 la sera del 31 dicembre al Circo
Massimo. Altra novità del Capodanno di
Roma Capitale è la partecipazione di
Priestess, una delle più promettenti arti-
ste della scena urban italiana.
La Festa di Roma 2020, che celebra que-
st’anno la bellezza e la grandiosità della
Terra, inizia il 31 dicembre al Circo
Massimo alle 21.15 con uno spettacolo di
luci, proiezioni e musica dedicato al pia-
neta con immagini del videoartista olan-
dese Armand Dijks e degli italiani
Officine_K.
Seguirà alle ore 21.30 il cantastorie
Ascanio Celestini che intratterrà il pubbli-
co raccontando favole inedite scritte
appositamente sul tema della festa, La
Terra inventata, e duetterà per l’occasione
con la Rustica X Band diretta da Pasquale
Innarella: una grossa orchestra di bambi-
ni e adolescenti, nata all’interno del cen-
tro diurno della coop sociale onlus Nuove
Risposte come attività di formazione e
intrattenimento per prevenire il disagio
giovanile nella periferia romana. Le fiabe
di Celestini apriranno la strada a una
serata con grandi artisti italiani e stranie-
ri: si vivrà il racconto della terra madre,
sciorinato da una fertilità artistica capace
di raccontare, con la musica e con lo spet-
tacolo dal vivo, una terra diversa e
migliore.
Alle 22.15, poi, lo spettacolo aereo di
grande impatto e rara delicatezza dedica-

to alle silfidi, figure dei boschi: Sylphes
della compagnia spagnola Aerial Strada,
con le coreografie di Eduardo Zúñiga, la
regia di Roberto Strada e la musica della
PMCE - Parco della Musica
Contemporanea Ensemble, diretta da
Tonino Battista che, in questa felice
coproduzione Italia-Spagna, suonerà dal
vivo Le quattro stagioni di Vivaldi riscrit-
te dal compositore contemporaneo Max
Richter. Violino solista Francesco
Peverini.
Dalla danza aerea si passerà agli echi di
sirena del rock di Carmen Consoli (ore
22.55) che eseguirà dal vivo alcuni dei
suoi brani più famosi accompagnata da
Massimo Roccaforte alla chitarra, Luciana
Luccini al basso, Antonio Marra alla bat-
terie ed Elena Guerriero alle tastiere.
Alle 23.50 inizieranno il countdown per la
mezzanotte e lo spettacolo pirotecnico a
cura di Acea, con la musica dal vivo della
PMCE che suonerà December del noto e
geniale compositore statunitense Michael
Torke. Dieci minuti dopo la mezzanotte
salirà sul palco Priestess, sacerdotessa
della musica urban che si sta affermando
nel mondo del rap e che ha dedicato a
nomi di donne famose la maggior parte
dei suoi pezzi. Surriscalderà il Circo
Massimo con una performance che unisce
sonorità hip-hop e trap al suo talento nel
canto e lo consegnerà direttamente nella
mani dell’artista più in grado, fra tutte e
tutti, di essere il simbolo di una terra che
esplode e ingloba: Skin, icona pop rock,

leader della band londinese Skunk
Anansie e portavoce indiscussa dei diritti
umani. Skin, dal centro del Circo
Massimo, come in un ideale centro della
Terra, proporrà 2 ore di djset con una
miscela esplosiva di suoni di derivazione
tech-house.
Questo il programma della sera del 31
dicembre. La Festa di Roma 2020 prose-
guirà fino alla sera dell’1 gennaio con
interventi artistici di importanti compa-
gnie internazionali, parate, spettacoli,
installazioni site specific, performance
musicali e video; il tutto tra piazza
dell’Emporio, Isola Tiberina, Giardino
degli Aranci e piazza Bocca delle Verità.
La manifestazione, a ingresso gratuito, è
promossa da Roma Capitale con la colla-
borazione del Tavolo Tecnico per la
Produzione Culturale Contemporanea
coordinato dal Dipartimento Attività
Culturali. 
Ne fanno parte l’Accademia Nazionale di
Santa Cecilia, l’Associazione Teatro di
Roma, l’Azienda Speciale Palaexpo, la
Casa del Cinema, la Fondazione Cinema
per Roma, la Fondazione Musica per
Roma, la Fondazione Romaeuropa, la
Fondazione Teatro dell’Opera,
l’Istituzione Biblioteche di Roma con il
coordinamento organizzativo di Zètema
Progetto Cultura.
Quest’anno la regia e il coordinamento
artistico della Festa di Roma 2020 sono a
cura di Fabrizio Arcuri, Claudia Sorace e
Francesca Macrì.

“Da parte di Zingaretti, sette
anni di menzogne. Ed ora a
pagare saranno i cittadini del
Lazio”. Così su Facebook il
consigliere regionale del
Lazio per il Movimento 5
Stelle, Davide Barillari, che
denuncia un buco nella sanità
di un miliardo. “Scopriamo
dal Bilancio che all’articolo 3
Zingaretti ammette di avere
un buco nella sanità di un
miliardo che verrà abbattuto
nell’arco di dieci anni versan-
do 90 milioni di euro l’anno.
Buco che fino a oggi è stato
sempre negato questa è la
verità, era tenuto sotto il tap-
peto”. In un video pubblicato
su Facebook Barillari fa riferi-
mento anche all’assessore
regionale del Lazio alla sanità
Alessio D’Amato che qualche
mese fa diceva di avere tutte
le carte in regola e che il buco
non c’era. “Ci hanno preso in
giro e ci hanno mentito spu-
doratamente” dice il consi-
gliere che rimarca che il buco
esiste. “Ci hanno mentito.
Zingaretti ha in mano questa
Regione dal 2013 e quindi per
sette anni lo ha nascosto sotto
il tappeto. Lui sapeva che
c’era. Oggi, dato che ancora
non siamo usciti dal commis-

sariamento, è stato costretto
letteralmente dal Mef ad
ammettere il buco, che
pagheranno i cittadini. Lo
avrebbe tenuto ancora nasco-
sto se il ministero non avesse
detto ‘fino a ora avete giocato
sporco, da oggi in poi basta’.
Il problema è che questo buco
- spiega ancora Barillari - risa-
le addirittura al 2001, è stato
accumulato dalle Asl”.
“Abbiamo fatto accesso agli
atti alle Asl, ci hanno risposto
fino a pochi giorni fa che non
lo sanno” sottolinea. “Le stes-
se asl ammettono che non
sanno cosa fare”. “E’ un buco
irrecuperabile. 
Quale è la soluzione degli
assessori di Zingaretti? Lo
facciamo pagare ai cittadini.
Sappiate che da oggi per i
prossimi 12 anni, le prossime
due giunte si troveranno sul
groppone questi 90 milioni di
euro che vengono tolti non
dalla sanità ma dai trasporti.
Prenderemo un po’ di quei
soldi per tappare questo
buco” dice. “Si vantano di un
attivo di sei milioni sulla
sanità, ma in realtà abbiamo
per i prossimi 12 anni un
buco di 90 milioni”.

Sanità Lazio, 
Davide Barillari
(M5S): “Abbiamo 
1 miliardo di buco”
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Al termine di una riunione del tavolo tecnico sul tema rifiuti il
Comune di Roma si impegnerà ad individuare una discarica per la
città entro la fine dell’anno, e il sito probabilmente è quello di
Tragliatella. La Regione Lazio, dal canto suo, si impegnerà a trova-
re soluzioni per lo smaltimento dei rifiuti nel periodo transitorio
necessario affinché la discarica diventerà operativa. Stando a quan-
to si è appreso la regione sosterrà Ama per la gara per dovrebbe
portare i rifiuti all’estero, e aiuterà il Campidoglio nel far accordi
per portare i rifiuti in altre regioni o con operatori privati. Previsto
anche un impiego efficiente degli impianti regionali. Una concate-
nazione di azioni che potrebbe portare ad evitare il commissaria-
mento, e quindi potrebbe portare i due enti a chiedere al governo
un intervento normativo per consentire la velocizzazione dei prov-
vedimenti per la gara europea. Ma ladiscarica rischia di far saltare
la maggioranza a cinque stelle del XIV Municipio di Roma, riunita
in queste ore in una saletta al quarto piano della sala municipale di
via Mattia Battistini, dove si sta consumando un duro atto di accu-
sa nei confronti del presidente Alfredo Campagna. E la prima vitti-
ma illustre potrebbe essere la capogruppo Francesca Giaracuni, che
secondo indiscrezioni raccolte dall’agenzia Dire potrebbe dimetter-
si. La riunione, viene raccontata come una resa dei conti.  Una parte
dei consiglieri 5 stelle del Municipio di Roma nord sta accusando
Campagna di essere stato troppo accondiscendente nei confronti
del sindaco di Roma, Virginia Raggi, che avrebbe ipotizzato il sito
della Traglianella, che ricade appunto nel territorio del municipio
XIV, come area per la realizzazione della discarica. Altri lo accusa-
no di non aver informato i consiglieri della possibile scelta del sito.
L’Aula ha votato un atto per chiedere al sindaco Raggi di non sce-
gliere Tragliatella come discarica. Al momento del voto, Campagna
si è astenuto. “Era comunque da tempo- racconta una fonte alla
Dire- che stava prendendo forma una sorta di fronda interna al
gruppo, con sempre Campagna sul banco degli accusati”. A lui si
imputano una serie di stalli sulle principali partite per il territorio.
Dopo mesi di tensioni la discarica potrebbe far saltare il tappo.

Individuato il sito provvisorio
per i rifiuti della Capitale: 
andranno a Tragliatella 

E’ tornata la magia del Natale in via Veneto, la strada della
Dolce Vita. Giovedì sera, la cerimonia di accensione delle lumi-
narie natalizie alla presenza della sindaca Virginia Raggi, del-
l’assessora alle Infrastrutture Linda Meleo, dell’assessora alle
Politiche del Verde Laura Fiorini, dell’amministratore delegato
di Acea Stefano Donnarumma e della presidente dell’associa-
zione Via Veneto Teresa Donvito. 
L’evento, promosso dall’associazione Via Veneto, è stato realiz-
zato attraverso la collaborazione tra Roma Capitale e Acea,
mentre il Servizio Giardini ha sfoltito alcune magnolie per valo-
rizzare l’illuminazione. 
“Dopo decenni sono tornate le luminarie natalizie in via
Veneto. Un addobbo che rispetta l’identità di questo luogo, un
luogo speciale e un pezzo pregiato della storia di Roma. Con
Acea stiamo riportando la luce in centro e in periferia, in quar-
tieri e piazze rimasti finora al buio. Dopo l’Albero di Natale
Spelacchio in piazza Venezia e le luminarie di via del Corso,
abbiamo voluto prolungare questo filo di luce fino a qui.
Ringrazio Acea per la preziosa collaborazione e l’associazione
Via Veneto per la calorosa accoglienza. La sinergia tra istituzio-
ni, associazioni e cittadini è sempre vincente” - afferma la sin-
daca Virginia Raggi. 

Campidoglio: tornano
le luminarie natalizie
in tutta via Veneto“L’incontro ottenuto tra i commercianti di piazza Barberini e

l’assessore Calabrese allenta finalmente la tensione che si era
creata in questi mesi di chiusura. Durante questi 300 giorni
cittadini e commercianti hanno appreso dai giornali notizie
via via diverse e hanno continuato a subire i disagi della chiu-
sura della stazione metro. La mancata riapertura prima di
Natale e il mancato collaudo della settimana scorsa avevano
ulteriormente allarmato gli esercenti. Per fortuna dopo il
flash mob di ieri e dopo essere venuti oggi in Aula sono riu-
sciti ad avere la rassicurazione di un incontro lunedì 23 mat-
tina alla presenza dell’Amministrazione e dei tecnici Atac.
Spero che questo momento decisivo di svolta nel dialogo rap-
presenti anche un segnale di speranza per la riapertura della
stazione Barberini” - così la capogruppo in Campidoglio
della Lista Civica Roma Torna Roma, Svetlana Celli.

Metro Barberini, Celli: “Bene
l’incontro con l’ass. Calabrese”

‘Caffeina‘ arriva alla Garbatella. Il festival che da oltre dieci anni
raduna ogni estate, nei centri storici, scrittori e intellettuali capaci
di raccontare il mondo da diversi punti di vista, parteciperà alle
celebrazioni per i cento anni dello storico quartiere di Roma. Dal
17 al 20 settembre 2020, negli spazi del parco Brin, si svolgerà il
festival ‘Caffeina alla Garbatella‘, che “sarà la prima pietra di una
storia nuova”, ha spiegato il direttore artistico della fondazione
Caffeina cultura, Filippo Rossi, durante la presentazione del pro-
getto presso l’hub culturale Moby Dick, insieme al presidente del
Municipio VIII, Amedeo Ciaccheri.  “Caffeina alla Garbatella non
è uno spin off del festival di Viterbo- ha chiarito Rossi- ma un vero
e proprio festival di cinque giorni, con un grande programma e
una visibilità nazionale. Il tema sarà ‘Storia, culture, eresie‘. 

Alla Garbatella arriva
un settembre di ‘Caffeina’



Renzi all’attacco sulla prescrizione:
“Una giustizia senza fine non è giustizia”
“La prescrizione scatta perché
due forze politiche populiste,
Cinque Stelle e Lega, hanno
votato questa legge assurda.
Noi abbiamo votato contro e
io ne vado fiero. Una giustizia
senza fine non è giustizia. E
solo la demagogia può pensa-
re di far credere che per i citta-
dini sia meglio così”. Lo dice
Matteo Renzi, leader di Italia
viva, al ‘Sole 24 ore’. “Detto

questo, penso che ci sia un
problema di fondo- aggiunge-
. Sulla giustizia le forze politi-
che che compongono la mag-
gioranza hanno visioni dia-
metralmente opposte: non è
solo la prescrizione, ma la pre-
sunzione d’innocenza, misure
come la confisca e molto altro.
O si trova un accordo serio,
stabile, equilibrato. O ciascu-
no in Parlamento vota come

vuole. La responsabilità di
trovare un punto d’equilibrio
spetta innanzitutto al mini-
stro. Se ci sarà un patto di
maggioranza, bene.
Altrimenti ciascuno voterà in
libertà”.  “Noi siamo sempre
garantisti. Ma non dobbiamo
giudicarlo noi: dobbiamo solo
decidere se ricorrono le condi-
zioni per procedere sull’even-
tuale reato del ministro.

L’autorizzazione a procedere
non ha niente a che vedere
con il garantismo”. 
“Il nostro giudizio politico e
umano nei confronti di Salvini
è netto- aggiunge-: ha sbaglia-
to lui e con lui ha sbagliato
tutto il suo Governo che lo ha
vergognosamente sostenuto e
coperto. Processualmente
abbiamo già votato in passato
a favore dell’autorizzazione e

non credo che la vicenda sia
molto diversa. 
Tuttavia correttezza vuole che
prima si leggano le carte, poi
si comunichi la decisione: tutti
i politici dovrebbero imparare
a fare così, attenendosi al
merito e non fermandosi agli
slogan. Certo noi non cambia-
mo idea sulla base dell’inte-
resse politico: giudichiamo i
fatti”.
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Almeno 13,1 milioni di cesti enogastrono-
mici, grandi e piccoli, trovano spazio que-
st’anno sotto l’albero degli italiani in attesa
di esser aperti per i tradizionali pranzi e
cenoni di Natale. E’ quanto emerge dal-
l’analisi Coldiretti/Ixè. Tra i prodotti più
presenti nei cesti ci sono infatti lo spuman-
te, il torrone, il pandoro o il panettone
spesso artigianali, ma sono tornati prepo-
tentemente il cotechino, lo zampone, le len-
ticchie e in generale tutti i prodotti tipici
locali, cosiddetti a chilometro zero, dai
salumi ai formaggi, dall’extravergine al
vino, dal miele alle conserve, meglio se
preparati direttamente nelle aziende agri-
cole. I prezzi variano notevolmente, ma
normalmente oscillano dal cesto minimal
low cost a 20 euro sino a 200 euro per quel-
lo con specialità più ricercate.

La tendenza è verso la personalizzazione
con cesti fai da te a tema, da quelli solidali
per aiutare le persone in difficoltà a quelli
più lussuosi con specialità esclusive, da
quelli salutistici a quelli autarchici, da
quelli green a quelli no vegan. Le possibili-
tà non mancano in un Paese come l’Italia
che è leader mondiale nell’enogastronomia
con 5125 prodotti alimentari tradizionali
censiti dalle regioni ottenuti secondo rego-
le tradizionali protratte nel tempo per
almeno 25 anni, 299 specialità Dop/Igp
riconosciute a livello comunitario e 524
vini DOCG, DOC e IGT, ma che ha conqui-
stato anche il primato green con quasi
70mila aziende agricole biologiche in
Europa e ha fatto la scelta di vietare le col-
tivazioni Ogm a tutela del patrimonio di
biodiversità.

Natale, 13,1 mln di cesti enogastronomici, 
grandi e piccoli sotto l’albero degli italiani

Il senatore Matteo Salvini ha conservato
copia delle interlocuzioni scritte avvenute a
proposito della Gregoretti. E’ quanto
apprendono i media da  fonti della Lega che
spiegano come si tratti di numerosi contatti
anche tra ministero dell’Interno, Presidenza
del Consiglio, ministero degli Affari Esteri e
organismi comunitari.  A proposito della
redistribuzione degli immigrati, era stata
contattata anche la Cei. Non a caso il mini-
stro della Giustizia Alfonso Bonafede
dichiarava il 30 luglio (nel corso della tra-
smissione “In Onda” su La7) che “c’è un
dialogo tra i ministeri delle Infrastrutture,
dell’Interno e della Difesa, la posizione del
governo è sempre la stessa: vengono salva-
guardati i diritti, le persone che dovevamo
scendere sono scese, sono monitorate le con-
dizioni di salute, ma del problema immigra-

zione deve farsi carico tutta l’Europa”
aggiungendo “ringrazio il presidente Conte
che continua a porre la questione nelle can-
cellerie d’Europa”. Tutta la documentazione
conservata da Salvini è al vaglio dei legali
dell’ex ministro dell’Interno e al momento
non verrà diffusa.

Nave Gregoretti, Salvini avrebbe le prove scritte 
dei contatti tra Viminale, Palazzo Chigi e Farnesina

Lega sempre al primo posto,
ma in leggero calo, e M5S in
crescita e - soprattutto - in
recupero sul Pd. Questo uno
dei dati nell'ultimo sondaggio
di Nando Pagnoncelli per il
Corriere della Sera. A distanza
di tre settimane dalla prece-
dente rilevazione, gli orienta-
menti di voto registrati da
Pagnoncelli fanno segnare una
discreta stabilità: la Lega si

conferma in testa con il
31,5%(-0,4%), seguita dal Pd
(18,2%) che riduce il vantaggio
sul M5S (17,7%, in crescita di
1,1%). Al quarto posto Fratelli
d'Italia al 10,3%, che precede
Forza Italia (7,4%) e Italia
Viva, al 5,3%. Per quanto inve-
ce riguarda l'indice di gradi-
mento del governo, il 38%
degli italiani esprime un giu-
dizio positivo sull'esecutivo

(+1% rispetto a fine novem-
bre), mentre il 48% ne dà una
valutazione negativa (in fles-
sione di 4 punti). L'indice di
gradimento sale quindi da 42 a
44. Il premier risulta il più
apprezzato dell’esecutivo
ottenendo il 41% di giudizi
positivi (contro il 46% di nega-
tivi) e facendo registrare lo
stesso indice del mese scorso
(47).

Sondaggi, Lega sempre al primo posto 
ma in calo. Recuperano il 5 Stelle, stabile il Pd 

"Leggeremo le carte e decideremo, senza isterismi e senza sven-
tolare cappi e manette, come si fa nei paesi civili". Così in un
post su Fb il capogruppo di Italia Viva in Senato Davide Faraone
torna sulla vicenda del voto sulla vicenda della nave Gregoretti.
"E adesso la domanda è: quindi salvate Salvini dal processo?",
scrive Faraone: "Noi non usiamo le questioni giudiziarie a fini
politici, non lo abbiamo mai fatto e mai lo faremo. Oppure il
garantismo vale per gli amici, mentre per gli avversari politici si
diventa giustizialisti?". Come si apprende da fonti della Lega,
Matteo Salvini ha conservato una copia delle interlocuzioni
scritte riguardanti il caso dei migranti sulla nave militare
Gregoretti, quando era al Viminale. Si tratterebbe di "numerosi
contatti anche tra il ministero dell'Interno, la presidenza del
Consiglio, il ministero degli Affari esteri e organismi comunita-
ri. Inoltre, sulla redistribuzione degli immigrati, secondo la
Lega, era stata contattata anche la Cei. 

Processo a Salvini,
Italia Viva si sfila?

La ricerca della privacy perduta: 
30% italiani non ha tempo per sè
Per gli italiani, la privacy inte-
sa come momento da dedica-
re a se stessi anche per ricari-
carsi, è un elemento essenzia-
le per il proprio benessere.
Secondo il Life at Home
Report 2019, la ricerca inter-
nazionale condotta da Ikea
sulle tendenze legate alla vita
domestica e sul concetto stes-
so di abitare, più di otto italia-
ni su dieci lo considerano un diritto quello alla
privacy in casa propria. Il 74% addirittura ritiene
che giochi un ruolo primario per il proprio benes-
sere e la sua mancanza genera un senso di frustra-
zione e ansia. Eppure l’esigenza è più forte che
altrove se il 30% degli italiani dichiara di non
avere abbastanza tempo e spazio per sé, contro il
12% della Svezia, il 18% della Germania, il 21%
della Gran Bretagna. 
Quello che rende la privacy essenziale per il
benessere personale è la possibilità stessa di trova-
re spazi per attività che ci fanno crescere e ci
dànno benessere, sia come individui che come
famiglia: dalla lettura alla cucina, dalla maratona
della serie tv preferita alla meditazione. 
Dall’indagine, che quest’anno ha coinvolto oltre
33.500 persone in 35 paesi del mondo, tra cui
l’Italia, è emerso che il contesto in cui viviamo, le
relazioni domestiche e il nostro ruolo all’interno
della casa sono i maggiori ostacoli alla privacy.
Abitare nei grandi centri urbani, per esempio, ci
mantiene iperconnessi con quello che avviene
fuori dalle mura domestiche. Non solo: a condi-
zionarci ci sono anche relazioni con le persone con

cui viviamo: per l’81% di chi
vive con estranei chiudere la
porta è l’unico modo per otte-
nere privacy, il 35% di chi
vive in famiglia usa il lavoro
come scusa per ritrovare il
proprio spazio. Senza contare
che rivestire più ruoli compli-
ca ulteriormente la ricerca di
un momento tutto per sè, per-
chè le aspettative sui compiti

da svolgere aumentano la pressione emotiva,
soprattutto quando ci si deve prendere cura degli
altri che diventano, come nel caso dei figli, una
priorità da anteporre a se stessi  In questi casi la
tecnologia diventa un aiuto: per il 76% degli italia-
ni, i social e i messaggini da inviare ai propri amici
o cari sono uno spazio in cui rifugiarsi per stare
tra sè e sè o parlare con altri senza essere disturba-
ti; giocare, ascoltare la musica o un poadcast sono
attività che aiutano a stare bene-  “Il Life at Home
Report è il più grande strumento attraverso il
quale incontriamo migliaia di persone ogni anno -
dichiara Alessandro Aquilio, country communi-
cation and sustainability manager di Ikea Italia -
una ricerca che ci aiuta a comprendere come cam-
biano le abitudini di vita in casa delle persone e
come possiamo migliorarla, traducendo in realtà,
i bisogni delle persone attraverso il nostro range
di prodotti. Crediamo infatti che ognuno di noi
abbia bisogno di vivere in un ambiente conforte-
vole che risponda a precise necessità ed esigenze
e come esperti della vita in casa proponiamo solu-
zioni che tengano conto proprio di questi diversi e
mutevoli bisogni”. 

L’Istat ha rilevato che, nel
mese di dicembre, la fiducia di
imprese e consumatori è in
rialzo, passando dai 108,6
punti di novembre a 110,8, con
un netto aumento da parte
delle imprese che, a novembre,
erano a 99,2 punti e sono pas-
sate a 100,7. Un piccolo rialzo,
invece, è stato registrato in
ambito manifatturiero, passato
da 99 a 99,1, mentre il settore
costruttivo ha visto un rialzo
da 137,1 a 140,1. Stessa cosa
vale per i servizi, che sono pas-
sati da 99,7 a 102,2, e per il com-
mercio al dettaglio, che ha
visto un aumento dell’indice
da 108,3 a 110,9.

Istat: in aumento  
a dicembre la fiducia 
di consumatori e imprese 
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Edoardo De Angelis, storico can-
tautore romano, nel presentare que-
sto album -che ha prodotto- annota:
“Venti righe per vent’anni per rac-
contare un evento che attendo,
appunto, da vent’anni. Ho coltivato
con pazienza e amore questa deli-
ziosa collana di canzoni tentando di
convincere Francesco a pubblicarle
e a concedermi l’onore e il diverti-
mento di aiutarlo a presentarle al
mondo. Sedici canzoni che non
sono solo parole e musica, ma un
segno che rende sintesi a una varia
quantità di buoni ingredienti, ricca
come la più preziosa ricetta sicilia-
na. Sono canzoni umoristiche (ma
fino a un certo punto), che
Francesco canta dopo cena ai suoi
amici incantati. Qui si parla di cul-
tura: il colore e il suono della lin-
gua, il calore e il conforto della tra-
dizione, il coraggio e la libertà del-

l’arte, uniti e ben mescolati all’intel-
ligenza, alla sensibilità, al carattere
dell’autore e interprete. Si tratta di
canzoni che raccontano un mondo
pel loro lessico così lieve, agile,
appetitoso, che ogni palato ne può
godere. Di tutte le produzioni arti-
stiche che il cuore mi ha indotto a
prendere per mano, questa è certo
la più attesa, la più particolare, la
più sorprendente. Indispensabili
alla ricetta compiuta altri due pre-
ziosi ingredienti: la chitarra attenta,
saggia, amorevole di un grandissi-
mo Giuseppe Greco, e il racconto
grafico incredibilmente appropriato
e affettuoso di Marco De Angelis,
che non avrebbe potuto inventare
strada più efficace per illustrare
quest’opera”. Ed eccolo il nuovo
album di Francesco Giunta,
“Troppo very well”, registrato dal
vivo al Teatro Jolly di Palermo, un

disco comico, drammatico, sapien-
te, improvvisato eppure studiatissi-
mo. E’ la summa di un magistero di
scrittura musicale e di cultura
drammaturgica e sapiente inven-
zione. Racchiude trent’anni di vita
musicale e di poesia. Una vita inte-
ra a mescolare parole e musica, con
un amore immenso per il dialetto,
che torna nobile come una “lingua”.
Adesso è teatro, è cunto, è favola; è
mare e barocco e storia di Sicilia. E
allo stesso tempo diviene l’atto più
recente di una sequenza lunghissi-
ma di immagini e racconti nate in
una personalissima notte dei tempi
e arrivate sino a noi come cronaca,
satira e teatro del nostro quotidia-
no. Si presenta come un corpo unico
suddiviso in ventuno tracce, per
mantenere la caratteristica “live”
della fase di registrazione. Delle 21
tracce, le 5 con il titolo in corsivo
(anche nella confezione) sono
“interludi” parlati. Le altre sedici
sono brani musicali preceduti sem-
pre da un prologo parlato. Nato a
Palermo, dove vive, nel 1952 (opera
ormai da oltre trent’anni nel campo
del recupero del patrimonio lingui-
stico e musicale siciliano, sia come
autore-interprete che come ideatore
e curatore dell’etichetta discografi-
ca ‘Teatro del Sole’), Francesco
Giunta sin da giovanissimo si è
dedicato alla scrittura in italiano
avendo quali riferimenti i grandi
cantautori (De André, Tenco,
Gaber, Bindi, Lauzi, Guccini, De
Gregori) ma presto nasce in lui il
bisogno di esprimersi in quella che
considera la sua vera lingua. Il
vasto e intenso repertorio formatosi
nel corso degli anni confermeranno
la validità di quella scelta artistica.
Considerato autore fertile e innova-
tivo, pubblica nel 1991 “Li varchi a’
mari”, suo primo lavoro, atto di
nascita di un nuovo modo di canta-
re in siciliano, al quale seguono nel
‘92 “Per terre assi lontane”, suite
che intreccia i temi del viaggio; nel
‘94 “Porta Felice”; col successivo “E
semu ccà” del ‘97, ha aperto un
ulteriore filone per la canzone d’au-
tore in siciliano. Dalla fine degli
anni Novanta in poi si dedica pres-
soché interamente allo sviluppo e
alla diffusione della sua etichetta,
che raccoglierà in poco più di un
decennio oltre sessanta titoli. Tra
questi le dieci riedizioni   intera-
mente dedicate al repertorio e alla
voce di Rosa Balistreri compren-
dendo, tra gli altri, i quattro capola-
vori che la grande artista siciliana
registrò per la collana Folk della

Fonit Cetra, due raccolte di “rari e
inediti” e la ristampa di vinili intro-
vabili. A riguardo va segnalata la
pubblicazione nel 2002 di “De sa
terra a su xelu”, suite scritta e diret-
ta da Ennio Morricone, realizzata
con i suoi musicisti, e il cui momen-
to centrale della partitura è l’“Ave
Maria” tradizionale in lingua sarda
cantata da Clara Murtas. Buona
parte del repertorio di Francesco
Giunta viene da molti anni utilizza-
to per progetti con finalità didatti-
che e non solo; nel 2018 Antonella
Ruggiero ha inserito nella sua rac-
colta “Quando facevo la cantante”,
le sue “Li me’ jorna” e “Cala lu
suli”, mentre la cantautrice siciliana
Giulia Mei ha interpretato “Lu c’aiu
a tia”, celebrata dal pubblico e dalla
critica come una delle più belle
“romanze d’amore” in siciliano. Lo
scorso autunno la “Fondazione De
André” ha acquisito al suo archivio
il riadattamento integrale in sicilia-
no di Francesco Giunta de “La
buona novella”, autorizzandone la
pubblica esecuzione in accordo con
l’editore del repertorio del grande
artista genovese.
Mi pare di capire la produzione di
Edoardo De Angelis ha un ruolo
significativo nel suo ultimo lavo-
ro…“Siamo amici da quarant’anni;
senza la sua determinazione e con-
vinzione probabilmente non sareb-
be stato inciso. Quel che ha reso
imprescindibile una sua azione era
la mia trepidazione nell’incontrare

un pubblico tramite un registro gra-
voso come l‘umoristico’”.
Cosa può dire della sua esperienza
col “Teatro del Sole” che ha riedito
Rosa Balisteri?
“Il primo album, dal titolo “Rosa
Balistreri”, diede vita ad un centro
intestato alla nostra grande inter-
prete; un evento significativo. Rosa
era morta da sei anni prima, quan-
do il digitale non era ancora molto
in uso. E già da qualche decennio
l’industria discografica era indiffe-
rente sia alla sua voce che alla musi-
ca popolare che negli anni Settanta
aveva vissuto una stagione straor-
dinaria. L’opera di Rosa, edita solo
in vinile, arrischiava il nulla.
L’etichetta la fondai col compito di
riconsegnare all’ascolto l’intera
discografia di Rosa Balistreri; poi, le
risorse e il bene di alcuni suoi amici,
accordò la divulgazione di inediti
straordinari, sconosciuti persino
agli ammiratori”.
“Tropo very well” è un lavoro con-
centrato sul presente. E’ così?
“Credo sia ciò che siamo o quel che
di rilevante possiamo essere; è vero:
è legato all’adesso con ‘parole che
vengono da lontano’. Non a caso un
tema che ritorna nei pezzi dell’ope-
ra è lo sforzo di ritrovare dal ricor-
do quel che si è perso; non si tratta
di tempo andato o di giovinezza
scomparsa, ma di riconquistare ciò
che ci rendeva più considerevoli e
umani”.

Maurizio Gregorini

Presentato all’Auditorium Parco della Musica e all’Istituto Centrale per i Beni 
Sonori e Audiovisivi, ex Discoteca di Stato, il nuovo album “Troppo very well”

Francesco Giunta, un musicista sapientemente 
integrale e ironico capace di riproporre 
modernamente sensazioni che vengono dal passato
Il recital è stato preceduto dagli interventi della Dott.ssa Sabina Magrini, 
direttrice dell’ICBSA, della professoressa Grazia Tuzi, dal professore Mauro Geraci 
e dal cantautore Edoardo De Angelis responsabile artistico del progetto



Lunga vita alla bellezza, allo stile e
alla libertà di espressione e in un
mondo come quello della moda, sem-
pre attento ai cambiamenti e spesso
avanguardista, questa è la volta del
culto delle modelle “over age”.
In molti campi e per diverse temati-
che sociali, si parla molto di longevi-
tà in questa era e per questo motivo
anche tanti ruoli si trasformano,
come nel nostro caso.
Tra stupore e polemiche, il fashion
system apre le sue porte al fascino
delle donne agée, che nonostante i
capelli bianchi e le rughe, segni
inconfondibili del trascorrere del
tempo, conservano il loro carisma.
Modelle curvy, genderless, volti e
corpi unici nelle loro imperfezioni: il
messaggio di cui si fa carico la moda,
spesso considerata effimera, è il valo-
re della diversità e dell’inclusività.
Donne ancora in splendida forma,
ancora stupende e estremamente
espressive, ora è il loro momento: gli
esempi sono tantissimi, basta solo
pensare a Twiggy, ormai settantenne
o a Iris Apfel che con fierezza e carat-
tere mostra i suoi i ben 98 anni,
appunto mantenendo uno stile
inconfondibile.
Carmen Dell’Orefice, oggi ottanten-
ne, è una famosissima indossatrice
entrata nel guinness dei primati per
essere “la modella dalla carriera più
lunga” e, sebbene la fama, ha dichia-
rato di non essere una persona osses-
sionata dalla sua immagine e dall’ap-
parire giovane, ma che si concentra
maggiormente su ciò che fa per stare
bene.
Nel 2012 il brand American Apparel
ha scelto come testimonial la modella

over sessanta Jacky O’Shaughnessy,
facendola apparire solo con indosso
lingerie.
Gucci, dopo aver scelto la modella
Benedetta Barzini per la sua campa-
gna Cruise 2020, ha deciso di ripro-
porla anche per posare per il lookbo-
ok della pre-fall 2020/2021, ideata
dal direttore creativo Alessandro
Michele in collaborazione con il foto-

grafo Bruce Gilden.
Simone Rocha porta sulle passerelle
della London Fashion Week della
collezione primavera estate 2020 due
elegantissime donne over anche que-
ste più che sessantenni.
Anche marchi più accessibili del-
l’universo del fast fashion si lasciano
trasportare dal nuovo filone e così
anche Uterque e H&M, con abiti

rivolti ad un pubblico stratificato e di
vasta gamma.
Ma non si tratta solo di una questio-
ne di età; infatti si cerca di presentare
anche “non modelle”, ovvero sempli-
ci donne che si possono incontrare
per strada o al supermercato, che
svolgono professioni lontane da
quelle del sistema moda, nelle adv
per rappresentare ed essere il volto

dei brand, come quelle scelte da
Margherita Missoni per la nuova col-
lezione M.
Il direttore creativo di Céline, Phoebe
Philo, per la campagna
primavera/estate 2015 realizzata da
Juergen Teller, volle la scrittrice Joan
Didion.
L’artista e cantautrice Joni Mitchell,
invece, ha preso parte ad un progetto
di moda, posando per il Saint
Laurent Music Project.
Vedere sulle pagine delle riviste pati-
nate o sui cartelloni pubblicitari qual-
cuno simile a noi è qualcosa di inne-
gabilmente confortante e spesso con-
vincinte, quando si vuole scegliere di
acquistare un capo o un accessorio e
riusciamo ad immedesimarci o ci
sentiamo vicini al testimonial di rife-
rimento.
I modelli, appunto qualcosa o qual-
cuno a cui si aspira, ma che allo stes-
so tempo dovrebbero rappresentarci
nella forma migliore, in questo caso
propongono una nuova visione
moderna per abbracciare un pubblico
maggiormente ampio e sempre più
numeroso.
È una visione fresca, diversa da quel-
la basata su un prototipo di bellezza
irraggiungibile e fa in modo di non
fissare degli standard da imitare a
tutti i costi e, in questo caso, si adatta
a chi non è più così giovane, ma
nonostante ciò non perde la sua per-
sonalità ed espressività.
La chiave di tutto è racchiusa nelle
parole dell’ex modella Lady Birgit
Lee: “Lo stile non ha età. È la moda
che cambia e può invecchiare veloce-
mente”.

Maria De Rose
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Lo stile non tramonta: Donne
agée come testimonial di stile
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Il meglio della stagione in esclusiva grazie alla collaborazione con la LND. Si parte domenica alle 14,30

La Serie D sbarca su Sportitalia
Il campionato d’Italia in diretta su
Sportitalia. La Serie D torna sui media
mainstream grazie alla partnership tra la
Lega Nazionale Dilettanti e “la Tv del ter-
ritorio” visibile in chiaro gratuitamente
sul canale 60 della piattaforma digitale.
Ventiquattro partite, un appuntamento
fisso ogni week end alle 14,30 della dome-
nica con ricco pre-gara, ospiti e approfon-
dimenti. Si comincia il 22 dicembre 2019
con la diretta di Seregno-Pro Sesto (tele-
cronaca Gabriele Schiavi, bordocampo
Giada Giacalone e commento tecnico

Andrea Soncin).
”Per la prima volta nella storia la Serie D
sbarca su Sportitalia, una piattaforma edi-
toriale che vanta numeri da record in Italia
- ha dichiarato il Presidente della Lega
Nazionale Dilettanti Cosimo Sibilia.
“Grazie alla sinergia tra il Dipartimento
Interregionale e il network nazionale le
squadre di Serie D godranno di una visibi-
lità importante”. Il Coordinatore del
Dipartimento Interregionale Luigi
Barbiero: “Nel percorso dello sviluppo
mediatico, questo progetto rappresenta

un ulteriore elemento di visibilità per l’in-
tero movimento. Abbiamo concluso una
partnership strategica che rafforzerà il
brand Serie D grazie ad un’emittente pre-
stigiosa ed allo stesso tempo alla portata
di tutti”.
Michele Criscitiello (Ceo Sportitalia):
“Esprimo una grande soddisfazione sia perso-
nale che professionale nell’annunciare questo
accordo. Da sempre considero la Serie D il vero
campionato degli italiani, un patrimonio che
copre tutto il Paese. E’ da un anno e mezzo che
lavoriamo con la LND, con il dipartimento e

con l’avvocato Luigi Barbiero che ringrazio in
modo particolare perché ha sempre creduto nel
progetto. La Serie D deve avere visibilità in
chiaro e non limitata solo a una parte degli
appassionati. Ringrazio il presidente della
LND Cosimo Sibilia che ha dimostrato di fare
fatti e non parole, un valore unico in questo
momento”.
In tutto sono 24 le partite che verranno
coperte in diretta e che accompagneranno
alla fine della stagione prevista per il 3
maggio 2020. Il lunedì è previsto un
approfondimento che si chiamerà ‘Tutto

Serie D’ con studio centrale a Milano e col-
legamenti con Roma e Napoli per raccon-
tare da vicino tutti i gironi, la Coppa Italia
e la Juniores. Da luglio Sportitalia è entra-
ta nel futuro facendosi in quattro. Per i
possessori di una smart Tv dotata di tec-
nologia HbbTv è infatti possibile accedere
a SI Smart, la nuova offerta di quattro
canali tematici gratuiti targata Sportitalia.
E’ sufficiente premere il pulsante rosso per
entrare nel mondo Si Smart che regala agli
appassionati l’esperienza di Sportitalia
HD, SI Live24, Si Solo Calcio e SI Motori.
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Stampa quotidiani e periodici
su rotativa offset a colori e in bianco e neroCENTRO STAMPA
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Stampa riviste  e cataloghi

Progetti grafici
bigliettini da visita, 
locandine, manifesti,
volantini, brochure,
partecipazioni, inviti,
carte intestate,
menu, buste ecc...
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Il brano di Gaetano Curreri il 24 dicembre live su Rai1 con il supporto di Biondi e Amara

“Più Amore” per l’Operazione Pane
Gaetano Curreri, Mario Biondi e Amara saranno
ospiti de “L’Attesa”, un pomeriggio di festa e
musica in onda il 24 dicembre alle 15.40 su Rai 1
condotto da Paolo Belli e Gloria Guida per vivere
insieme l’incanto della vigilia. Nel corso della tra-
smissione i tre artisti presenteranno per la prima
volta live il brano “Più Amore” (Sony Music
Italia), donato da Gaetano Curreri ad Antoniano
per sostenere la campagna solidale “Operazione
Pane”, grazie alla quale, nel 2020, sarà possibile
mettere in tavola 160mila pasti caldi in 15 mense
francescane in Italia e in Siria e aiutare tante perso-
ne che vivono in situazioni di povertà estrema. La

canzone “Più Amore”, oltre che da Gaetano
Curreri, è interpretata da Mario Biondi, Amara e i
bimbi del Coro dell’Antoniano diretto da Sabrina
Simoni: il risultato è uno straordinario brano cora-
le che racconta i valori francescani di accoglienza,
ascolto, fraternità e amore verso il prossimo, il
tutto arricchito dall’elaborazione musicale del
Maestro Peppe Vessicchio. In compagnia di Paolo
Belli e Gloria Guida anche la mattina del 25 dicem-
bre, alle 9.35 su Rai1 con “Lo Zecchino di Natale”,
per passare la mattina di Natale in musica con
tanti amici dell’Antoniano. Ci proietterà nel 2020,
anno del centenario della nascita di Gianni Rodari,

la lettura di Lorenzo Brachetti, e ovviamente non
mancherà la musica: le canzoni dello Zecchino
d’Oro con i solisti della 62ª edizione,
il Coro dell’Antoniano diretto da
Sabrina Simoni e la piccola Marta
Viola che ci porterà la sua “La voce
della Terra” dal Junior Eurovision
Song Contest 2019. Direttamente dal
mondo del web, in studio
Lasabrigamer, con cui andremo alla
scoperta delle novità dall’Antoniano,
e The Pozzoli’s Family che presenteranno insieme
al Piccolo Coro “Il Bambino di Gesso”, tratta dal

loro spettacolo “A-live! Perché sopravvivere ai
figli è una cosa da ridere!”. Si ballerà e si canterà

con gli ospiti musicali della puntata: i
Buffycats di “44 Gatti”, con i cartoni
in onda su Rai Yoyo e lo spettacolo in
tour, e una rappresentanza del musi-
cal “School of rock”; presente anche il
Coro Le “Verdi Note”
dell’Antoniano che ci regalerà un’in-
terpretazione del brano “Il Cerchio
della Vita” insieme all’“Orchestra

Senza Spine”. Per informazioni e per offrire un
contributo: www.operazionepane.it.
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Un film di Conrad Vernon, Greg Tiernan. Con
Virginia Raffaele, Pino Insegno, Eleonora
Gaggero, Luciano Spinelli, Loredana Berté
Uscita 31 ottobre 2019

LA FAMIGLIA ADDAMS

La famiglia Addams vive infelice e contenta nella sua magione,
protetta da una fitta coltre di nebbia. Almeno fino a quando
Margaux Needler, conduttrice di un reality, non fa bonificare la
palude sottostante per edificare la città color pastello di
Assimilazione. La trama del film non riserva grandi sorprese, più
interessante è il recupero dell'immaginario visivo dei fumetti origi-
nali di Charles Addams, l'uso brillante dell'umorismo, e alcune
scene da antologia. Se nella serie degli anni ‘60 i protagonisti erano
Gomez e Morticia, perfetta coppia da sit-com, oggi lo sono i picco-
li Addams, ponte ideale verso gli spettatori della loro età. Ma la
forza degli Addams resta ancora e sempre quella di offrire lo spet-
tacolo di una famiglia di pazzi, nella quale ogni famiglia può tene-
ramente ritrovarsi.

APPUNTAMENTO AL CINEMA

L'esperimento di Ang Lee è audace ma di diffici-
le fruizione, strabilia visivamente ma trascura
fin troppo la componente narrativa. Azione,
Drammatico, Fantascienza - USA 2019

GEMINI MAN

Henry Brogan è il miglior sicario in circolazione e lavora per il servizio
segreto americano. Dopo l'ultimo incarico, decide di smettere i panni
del killer governativo. Ma i suoi superiori gli mettono alle costole degli
agenti, fino a ricorrere al migliore, straordinariamente simile nelle fat-
tezze proprio a Henry Brogan.
Negli ultimi anni Ang Lee sta sperimentando un’indagine sui limiti del
visibile che si accompagna all'evoluzione tecnologica: in questo film
coniuga tridimensionalità, High Frame Rate e computer grafica. Nelle
corrette condizioni di visione il risultato è strabiliante, ma è il film, a
servizio dell’esperimento, a passare in secondo piano. Ogni immagine
diviene iperrealista e i movimenti di macchina si fanno di una fluidità
inquietante. È la fine del cinema o una nuova frontiera a cui dovremo
abituarci? 

Un film di James Mangold. Con Matt Damon,
Christian Bale, Jon Bernthal, Caitriona Balfe,
Tracy Letts. Distribuzione 20th Century Fox.

LE MANS '66
LA GRANDE SFIDA

Carroll Shelby è il pilota che nel '59 ha vinto la 24 ore di Le Mans, la più
ardua delle gare automobilistiche. Quando scopre di non poter più
correre, si dedica a progettare auto insieme all’amico Ken Miles.
Insieme accetteranno la sfida targata Ford di sconfiggere la Ferrari e si
batteranno per vincere una nuova 24 ore, a bordo di un nuovo veico-
lo messo a punto da loro stessi. Il film è una metafora della lotta tra
talento e marketing: vale di più un cavallo di razza o il più addomesti-
cabile di tutti? Irascibile e testardo, Miles vanta volto scavato e carisma
di Christian Bale, alla sua ennesima interpretazione magistrale.
Altrettanto efficace Damon nei panni di Shelby. Travolgente e profon-
do, il film di Mangold offre due ore e mezzo di puro spettacolo, in cui
è impossibile staccare gli occhi dallo schermo.

Il Joker di Phillips e Phoenix è un criminale pro-
dotto dalla società in cui vive. Azione,
Avventura - USA 2019

JOKER

Arthur Fleck fa pubblicità per strada travestito da clown.
Ignorato e calpestato da tutti, un giorno non ce la fa più e rea-
gisce violentemente pistola alla mano. Mentre la polizia di
Gotham City gli dà la caccia, la popolazione lo elegge a eroe
metropolitano. Stand-alone sul più famoso villain della DC
Comics, il film di Todd Phillips esplora la nascita di un mostro
prodotto dalla società stessa, nell'epoca che mescola spettaco-
lo pubblico e degrado morale. La costruzione interpretativa del
personaggio che Joaquin Phoenix compie è straordinaria e il
film cresce, una scena alla volta, come un assembrarsi di folla.
Ma Joker non aggiunge al personaggio niente che faccia davve-
ro la differenza rispetto a The Dark Knight e la regia non è para-
gonabile a quanto costruito a suo tempo da Nolan.

Un sequel godibile, che supera la sfida più
ardua: conciliare le esigenze creative e quelle di
marketing. Animazione, Avventura, Commedia

FROZEN II 
IL SEGRETO DI ARENDELLE

Ora che Arendelle e la sua famiglia vivono in armonia, Elsa non vorreb-
be turbare la quiete, ma sente una voce che le promette risposte sulla
sua identità. Per seguire questo richiamo, decide di attraversare la fore-
sta incantata di cui le parlava il padre. Dopo lunga attesa, è finalmente
possibile tornare nel mondo magico delle creazioni di ghiaccio.
Andando all'origine della magia e delle sue motivazioni, si è perso per
strada il mistero, in favore di un racconto più prevedibile, ma non per
questo meno emozionante e avventuroso. L'umorismo c'è ancora, ma la
crescita dei protagonisti impone un tono più drammatico.
Tanto materiale, forse troppo, o non tutto adeguatamente sviluppato,
ma certamente abbastanza per tenere i bambini a bocca aperta per
tutto il tempo. Poi ricominceranno subito a cantare.

Umorismo tombale e fascino sfacciato, una com-
media gioiosamente gore che mantiene viva l'al-
chimia del gruppo. Azione, Commedia, Horror

ZOMBIELAND
DOPPIO COLPO

Da dieci anni Tallahassee, Columbus, Wichita e Little Rock affrontano zom-
bie armati di fucili. Insieme formano una 'sacra famiglia' che vive alla Casa
Bianca. Fuori intanto gli zombie evolvono per sopravvivere agli uomini.
Inutile fare i raffinati, il piacere di un film di zombie sta tutto nelle infinite
maniere in cui gli eroi fanno fuori i cannibali deambulanti. Concepito da
un fan e per i fan del genere, Zombieland si mostrò all'altezza del suo
obiettivo e introdusse una nota di allegria nei 'film zombie'. 
Prendendosi costantemente in giro e rivolgendosi direttamente allo spet-
tatore, Zombieland - Doppio colpo riconferma il team e riparte all’avven-
tura. Gioiosamente gore, la commedia di Fleischer è un piacere a cui soc-
combere rimanendo seduti fino alla fine dei titoli di coda. Regola numero
uno: i morti non muoiono mai e nemmeno Bill Murray.

Sotto la patina del musicarello scoppiettante, il
film riflette sull'omologazione di un mondo
spietato, molto simile al nostro. Animazione,
Avventura, Commedia - USA 2019.

PUPAZZI ALLA RISCOSSA

Uglyville è un luogo allegro e colorato, in cui la stravaganza è ben
vista e la bellezza che conta non è quella esteriore. Moxy, colon-
na portante di questa comunità di pupazzi, sogna il Grande
Giorno in cui verrà mandata nel mondo reale e avrà finalmente
un bambino da amare e da cui essere amata. Più o meno involon-
tariamente, il film ha un valore educativo che fa la differenza.
Perché, se sono tanti i film per bambini che insistono sull'impor-
tanza di essere se stessi e invitano ad evitare l'omologazione,
sono rari quelli che si spingono così vicini alla rappresentazione
della depressione e di un mondo che ghettizza l'handicap e pre-
mia la convenzionalità. Sotto la patinata del musicarello scop-
piettante, Pupazzi alla riscossa è a suo modo un thriller per bam-
bini, che immagina un mondo spietato, molto simile al nostro.

Gli ultimi film in uscita nelle sale romane

Un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola
d'arte. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente
piacevole. Drammatico, Gran Bretagna 2019.

DOWNTON ABBEY

1927. Downton Abbey è l'aristocratica dimora nello Yorkshire di
proprietà della famiglia Crawley, al cui comando ora sono la pri-
mogenita Mary e il cognato Tom Branson, subentrarti al conte
Robert e alla moglie Cora. La grande notizia è che il re e la regina
verranno in visita. Dopo 52 episodi e sei stagioni televisive,
Downton Abbey fa il salto verso il grande schermo. La versione
cinematografica si rivela perfettamente aderente alle aspettati-
ve, un ingranaggio ben oliato e assemblato a regola d’arte. Il
regista Michael Engler ha diretto vari episodi della serie e lo sce-
neggiatore è quello di sempre, Julian Fellowes, premio Oscar per
Gosford Park. Fellowes tiene la politica a distanza e si concentra
sui rapporti fra i personaggi, spesso colorati da attrazione e sen-
timento. Tutto molto familiare, tutto irresistibilmente piacevole.
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